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Йозеф Яндач уволен с поста главного тренера ХК 

«Металлург» 
 

Геннадий Величкин: "По Воробьеву все 
предельно ясно, поговорим в понедельник" 
(Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Вице-президент "Металлурга" по хоккейным 
операциям Геннадий Величкин прокомментировал 
возвращение Ильи Воробьева на роль главного 
тренера магнитогорской команды. 

перейти к статье 

"Если бы не "Магнитка", поехал бы в Америку". 
Экс-тренер сборной Воробьев - о возвращении в 
КХЛ (Sport24.ru) 
Илья Воробьев в новом сезоне будет работать в 
клубе, с которым в 2016 году завоевал Кубок 
Гагарина. 

перейти к статье 

Магнитка уволила Яндача. Скоро будут еще 
отставки (Советский спорт) 
"Металлург" побил рекорд КХЛ.  

перейти к статье 

Смена тренера в "Магнитке" - самодурство 
Величкина. Он ошибся, увидев в Яндаче нового 
Кинэна (Sport24.ru) 
Чеха не надо было даже назначать.  



 

 

перейти к статье 

Уволить Яндача ради Воробьева. В Чехии 
считают, что "Магнитка" искала повод 
(Чемпионат.com) 
Увольнение на шестой день сезона - это почти 
рекорд. 

перейти к статье 

Величкин грубо ошибся, когда брал Яндача на 
работу. Но теперь "Магниткой" будет рулить 
Илья Воробьев (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Уточкин Обозреватели "Матч ТВ" Павел Лысенков и 
Андрей Менг рассуждают о смене главного тренера в 
"Металлурге" - Йозеф Яндач был отправлен в 
отставку всего после трех матчей чемпионата.  

перейти к статье 

"Магнитка" не выдержала. Яндача уволили после 
трех матчей (Allhockey (allhockey.ru)) 
Результат чешского специалиста с клубом: вылет в 
первом раунде плей-офф и быстрая отставка. 

перейти к статье 

"Металлург" уволил Яндача и вернул Воробьева. 
Зачем это Величкину? (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
В КХЛ первая отставка в сезоне. 

перейти к статье 

Канарейкин: "Приглашение Яндача - большая 
ошибка, Воробьев встряхнет "Металлург" 
(Sport24.ru) 
Заслуженный тренер России Федор Канарейкин 
прокомментировал смену смену главного тренера в 
"Металлурге".  

перейти к статье 



 

 

Николишин: "Первая отставка в шестой день 
сезона, в КХЛ ничего не меняется!" (Sport24.ru) 
Чемпион мира, бронзовый призер Олимпийский игр 
Андрей Николишин прокомментировал смену смену 
главного тренера в "Металлурге".  

перейти к статье 

Вайсфельд: Яндач не подходил для России, 
увольнение было вопросом времени 
(Чемпионат.com) 
Леонид Вайсфельд прокомментировал новость об 
увольнении Йозефа Яндача с поста главного 
тренера "Металлурга".  

перейти к статье 

Бадюков: угроза отставки нависла над Яндачем 
летом, когда освободился Воробьев (Allhockey 
(allhockey.ru)) 
Двукратный обладатель Кубка Гагарина, эксперт КХЛ 
ТВ Алексей Бадюков выразил свое мнение 
относительно отставки Йозефа Яндача с поста 
главного тренера магнитогорского "Металлурга". 

перейти к статье 

Гуськов: отставка Яндача вышла неожиданной, 
неудачный старт сделал свое дело (Allhockey 
(allhockey.ru)) 
Заслуженный мастер спорта, эксперт КХЛ ТВ 
Александр Гуськов высказался об отставке Йозефа 
Яндача с поста главного тренера магнитогорского 
"Металлурга". 

перейти к статье 

Плющев: Яндач ошибся, когда в интервью 
непонятно отзывался о Мозякине 
(Чемпионат.com) 



 

 

Заслуженный тренер России Владимир Плющев 
поделился мнением об увольнении Йозефа Яндача с 
поста главного тренера "Металлурга".  

перейти к статье 

Кожевников: я сразу говорил, что Яндач 
"Магнитке" не подойдет (Allhockey (allhockey.ru)) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр 
Кожевников считает логичной отставку Йозефа 
Яндача с должности главного тренера "Металлурга". 

перейти к статье 

КХЛ как организация 
 

"Илья Сорокин получил эмоциональный удар в 
сборной России. Он - MVP плей-офф КХЛ, а 
оказался в запасе". Игорь Есмантович дал 
пламенное интервью (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Обозреватель "Матч ТВ" послушал президента ЦСКА 
Игоря Есмантовича, который предложил 
революционную вещь для КХЛ.  

перейти к статье 

КХЛ пошла на поводу у олигархов. Легализация 
не убьет скрытую аренду, а сделает только хуже 
(Sport24.ru) 
Лига совершила большую ошибку.  

перейти к статье 

Скудра: была непростая ночь, добрались до 
Хабаровска буквально перед матчем 
(Чемпионат.com) 
Встреча началась с 10-минутной задержкой в связи с 
поздним прибытием челябинского клуба в 
Хабаровск.  

перейти к статье 



 

 

Метсола: в Новосибирске играть куда приятнее, 
чем в Китае (Чемпионат.com) 
Голкипер "Салавата Юлаева" Юха Метсола 
прокомментировал выездную победу со счетом 3:1 в 
матче с "Сибирью" (3:1).  

перейти к статье 

Панин: "В Китае многое шокировало, добирались 
13 часов, лед вряд ли соответствовал 
стандартам" (Sport24.ru) 
Защитник "Салавата Юлаева" Григорий Панин после 
победы над "Сибирью" (3:1) рассказал об условиях 
игры в Китае.  

перейти к статье 

Цулыгин: "Китай и Новосибирск - небо и земля, 
здесь город живет хоккеем" (Sport24.ru) 
Главный тренер "Салавата Юлаева" Николай 
Цулыгин прокомментировал победу над "Сибирью" 
(3:1). 

перейти к статье 

Петров: "Голов много, коробки стали меньше. 
Бросаешь отовсюду, везде залетает" (Sport24.ru) 
Нападающий "Ак Барса" Кирилл Петров подвел итоги 
матча с ХК "Сочи" (6:3). Игрок второй матч кряду 
набирает 2 очка и 2 матча подряд забивает.  

перейти к статье 

Квартальнов: после большой площадки 
приезжать на канадскую - непривычно 
(Чемпионат.com) 
Главный тренер казанского "Ак Барса" Дмитрий 
Квартальнов поделился впечатлениями от победы в 
матче с хоккейным клубом "Сочи" (6:3). 

перейти к статье 



 

 

КХЛ: новости клубов 
 

Рылов: Знарок - тренер и человек с большой 
буквы (Ньюс.ру (news.ru)) 
Защитник московского "Спартака" - о поражении в 
столичном дерби с "Динамо" и старте сезона для 
"красно-белых" 

перейти к статье 

Игорь Мартынов: было привычнее играть на 
канадской площадке (Федерация хоккея 
Республики Беларусь (hockey.by)) 
Нападающий минского "Динамо" Игорь Мартынов, 
оформивший ассистентский хет-трик в матче с 
"Сочи" (4:5), рассказал о действиях своего звена и 
сравнил хоккей в КХЛ и Северной Америке.  

перейти к статье 

Александр Семин: "Накал игры сегодня был 
очень хороший" (MagCity74.ru) 
Нападающий подольского "Витязя" подвел итоги 
прошедшего матча с магнитогорским "Металлургом".  

перейти к статье  

Гулявцев: "Амур" должен не жаловаться на 
календарь, а подстраиваться под него 
(Чемпионат.com) 
Главный тренер "Амура" Александр Гулявцев оценил 
игру команды в домашнем матче с "Трактором" (1:2 
ОТ).  

перейти к статье 

Крылов: "Если не строить таких вещей, как 
новую арену, то Омск никогда не изменится!" 
(Sport24.ru) 



 

 

Председатель совета директоров "Авангарда" 
Александр Крылов объяснил, почему решил строить 
дорогостоящую арену в Омске. 

перейти к статье 

Бадюков: победа "Северстали" в игре с 
"Авангардом" - главная сенсация чемпионата 
(Чемпионат.com) 
Двукратный обладатель Кубка Гагарина в составе 
"Ак Барса" эксперт и комментатор КХЛ ТВ Алексей 
Бадюков поделился впечатлениями от успеха 
"Северстали" в матче с "Авангардом" (5:1).  

перейти к статье 

Канарейкин: старт "Салавата" выдался хорошим, 
радует игра Сошникова (Чемпионат.com) 
Заслуженный тренер России Федор Канарейкин 
поделился мнением о старте чемпионата в 
исполнении "Салавата Юлаева". 

перейти к статье 

Чем закончилось первое дерби уфимских 
тренеров в КХЛ (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
Как "Салават" обыграл "Сибирь". 

перейти к статье 

"Мы измотали "Ак Барс" (Известия (iz.ru)) 
Вратарь ЦСКА Ларс Юханссон - о скорости игроков 
из Казани, пропущенной шайбе от "Авангарда" и 
противостоянии за место в основе с MVP прошлого 
сезона  

перейти к статье 

Голевое начало и концовка в режиме "на грани" 
(KazanFirst (kazanfirst.ru)) 
"Ак Барс" провел самый веселый матч нового сезона.  



 

 

перейти к статье 

Обзор дня: Легализация аренды игроков убьет 
чемпионат КХЛ (Спорт экспресс (sport-
express.ru)) 
Обзор дня Алексея Шевченко.  

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
МХК "Спартак" - СКА - 1946: "скромно, серо и 
темно" (Sportmedia.news) 
Вторая игра сложилась гораздо хуже для 
молодежного "Спартака".  

перейти к статье 

Молодежная хоккейная лига сообщает о переносе 
дат и времени начала матчей (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Молодежная хоккейная лига сообщает о переносе 
дат и времени начала хоккейных матчей Чемпионата 
Молодежной хоккейной лиги. 

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Агидель" переиграла "Lulea" (Женская 
хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
Противостояние лидеров "Открытого Кубка ЖХЛ" - 
шведской "Lulea" и уфимской "Агидели" - подарило 
болельщикам интересный хоккей с закрученной до 
предела интригой и завершилось победой чемпиона 
ЖХЛ в серии буллитов.  

перейти к статье 



 

 

Золтан Фодор: "Мы рады победе, но и "Динамо" 
играло достойно" (Охтинский пресс-центр 
(ohtapress.ru)) 
После победы над петербургским "Динамо" на 
первом Открытом кубке ЖХЛ на вопросы Охтинского 
пресс-центра ответил главный тренер венгерской 
команды "МАК Мерилин" Золтан Фодор. 

перейти к статье 

Открытый кубок ЖХЛ: "Динамо" - "МАК Мерилин" 
(4:5) (Охтинский пресс-центр (ohtapress.ru)) 
Утром в субботу, 7 сентября, личную встречу 
провели аутсайдеры Открытого кубка ЖХЛ: 
петербургское "Динамо" и венгерский клуб "МАК 
Мерилин". 

перейти к статье 

Вместе в новый сезон: "СКИФ" (Женская 
хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
Шесть дней остается до старта пятого сезона 
Женской хоккейной лиги - 13 сентября 8 команд 
начнут свой путь к Кубку ЖХЛ.  

перейти к статье 

Юлия Карпова: "На матче открытия в Уфе вы 
увидите совсем другую команду!" (Женская 
хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
Старший тренер петербургского "Динамо СПб" 
подвела итоги участия команды на предсезонном 
турнире и рассказала о финальной стадии 
подготовки к новому сезону ЖХЛ.  

перейти к статье 

Федеральная власть в контексте хоккейной 
тематики 

 



 

 

Колобков: вопрос о лимите на легионеров в КХЛ 
требует совокупного решения всех аспектов 
(ТАСС) 
На данный момент российские клубы лиги имеют 
право заявлять на матч не больше пяти иностранных 
игроков 

перейти к статье 

Другие Лиги 
 
Молодые русские кошмарно дебютировали за 
клуб из Нью-Йорка. Шестеркин пропустил шесть 
голов (Sport24.ru) 
У Виталия Кравцова и Егора Рыкова тоже возникли 
проблемы. 

перейти к статье 

43 сейва, буллитный "сухарь" и победа. Вратарь, 
который должен затмить Бобровского и 
Василевского, дебютировал во взрослом хоккее 
(Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Обозреватель "Матч ТВ" посетил дебютный матч 
Ярослава Аскарова. 

перейти к статье 

В Новокузнецке сыграли с дырявыми сетками и 
неправильной разметкой (Чемпионат.com) 
Новокузнецкий "Металлург" провел домашний матч 
регулярного чемпионата Высшей хоккейной лиги с 
"Югрой" с дырявыми сетками ворот.  

перейти к статье 

Дерзкие новички и погоня Тамбиева за третьим 
титулом (Allhockey (allhockey.ru)) 
Главные интриги наступившего чемпионата ВХЛ. 

перейти к статье 



 

 

"Яндекс" бесплатно покажет все матчи НХЛ. Это 
круто, но есть вопросы (Sport24.ru) 
Найдется люди, которые все равно будут покупать 
платную подписку на официальном сайте НХЛ.  

перейти к статье 

Разное 
 

Команда Академии хоккея сыграла на Кубке 
Овечкина. После турнира Ови зашел к ним в 
раздевалку (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru)) 
До финала не хватило чуть-чуть. 

перейти к статье 

Борис Видгоф: Мы живем в этом городе и 
должны стараться сделать его комфортней 
(УралПрессИнформ) 
Хоккейный клуб "Трактор" вместе с "Фортумом" 
высадили в Саду Победы аллею лип.  

перейти к статье 

Сотни жителей Ярославской области почтили 
память погибших при крушении самолета 
хоккеистов (ТАСС) 
Самолет с хоккейной командой "Локомотив" 
разбился 7 сентября 2011 года 

перейти к статье 

Они возрождали "Локомотив". Приемные 
сыновья Ярославля (Чемпионат.com) 
Многие оставили яркий след в новейшей истории 
"железнодорожников". 

перейти к статье 



 

 

Лемье, Гашек, Фетисов и другие хоккеисты, 
которые возвращались в спорт после перерыва 
(Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Жердев сыграл первый официальный матч за 20 
месяцев.  

перейти к статье 

 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

Йозеф Яндач уволен с поста главного тренера ХК 
«Металлург» 

 
Геннадий Величкин: "По Воробьеву все 
предельно ясно, поговорим в понедельник" 
(Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 7 
сентября 2019) 
Вице-президент "Металлурга" по хоккейным 
операциям Геннадий Величкин прокомментировал 
возвращение Ильи Воробьева на роль главного 
тренера магнитогорской команды. 
Напомним, что накануне "СЭ" стало известно об 
увольнении Йозефа Яндача после поражения в 
матче регулярно чемпионата от "Витязя" (0:2). 
 - По поводу Воробьева все предельно ясно, - заявил 
Величкин. - Дайте мне пару дней, а потом поговорим 
подробнее.   

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/gennadiy-
velichkin-po-vorobevu-vse-predelno-yasno-pogovorim-v-
ponedelnik-1583806/ 

К заголовкам сообщений 

"Если бы не "Магнитка", поехал бы в Америку". 
Экс-тренер сборной Воробьев - о возвращении в 
КХЛ (Sport24.ru, Москва, 7 сентября 2019) 
Илья Воробьев в новом сезоне будет работать в 
клубе, с которым в 2016 году завоевал Кубок 
Гагарина. 
- Приглашение вернуться в "Металлург" получили 
только вчера после матча с "Витязем" или еще 
раньше был разговор? 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/gennadiy-velichkin-po-vorobevu-vse-predelno-yasno-pogovorim-v-ponedelnik-1583806/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/gennadiy-velichkin-po-vorobevu-vse-predelno-yasno-pogovorim-v-ponedelnik-1583806/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/gennadiy-velichkin-po-vorobevu-vse-predelno-yasno-pogovorim-v-ponedelnik-1583806/


 

 

 - Нет, до этого никаких разговоров не велось. Я 
вчера сидел с сыном, смотрел матчи КХЛ. После 
игры "Магнитки" с "Витязем" мне позвонили и 
пригласили в команду.  
 - Сильно удивились? 
 - Да, я был удивлен.  
 - Раздумывали ли над предложением или сразу 
дали ответ? 
 - Сразу дал положительный ответ. У меня спросили, 
могу ли я приехать завтра. Я сказал: "Да, завтра я 
прилечу". И вот я в самолете сейчас.  
 - Почему так быстро согласились: так соскучились 
по работе или потому что звонок из Магнитогорска 
поступил? 
 - И то, и другое.  
 - Как относитесь к поговорке "В одну реку нельзя 
войти дважды"? 
 - Иногда можно. Снаряд не падает, но иногда 
попадает в одну воронку. Всегда есть исключения из 
правил.  
 - Успели отвлечься от хоккея и отдохнуть за 
несколько месяцев без работы? 
 - Да, успел. Все нормально. Мне как раз хватило 
этих пары-тройки месяцев, чтобы перезагрузиться.  
 - Получали ли вы летом предложения по работе, 
или "Металлург" был первым, кто к вам обратился? 
 - У всех же шла предсезонка, какие могли быть 
предложения? Надо понимать, что у всех команд 
были тренеры.  
 - Рассматривали варианты только в КХЛ или думали 
о работе в Европе или Северной Америки? 
 - Если я дольше оставался без работы, то я бы 
поехал либо в Северную Америку, либо в Европу. Но 
в Америку только в качестве помощника на время, а 
в Европе уже бы тогда на основную работу.  



 

 

 - Что можете сказать о "Металлурге" в этом сезоне? 
 - Сейчас мне не надо ничего говорить, мне надо 
закатывать рукава и работать. Приеду, встречусь с 
ребятами, персоналом, узнаю, что и как. А дальше 
будет видно.  
 - Насколько понимаю, тренерский штаб остался без 
изменений. Ходили слухи, что у вас конфликт с 
Виктором Козловым, который работает в 
"Металлурге" ассистентом тренера. Могли бы 
прокомментировать информацию? 
 - Комментировать тут нечего. Я приеду и поговорю 
со всеми - начальством и тренерским штабом. 
Дальше будем решать, как все будет выглядеть. 
Конфликта с Козловым у меня нет.  

https://sport24.ru/news/hockey/2019-09-07-pervoye-
intervyu-ili-vorobyeva-posle-vozvrashcheniya-v-kkhl-
byvshiy-trener-sbornoy-rossii-i-ska-vernulsya-
magnitogorskiy-metallurg 

Похожие сообщения (3): 

• Sports.ru, Москва, 7 сентября 2019 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 7 
сентября 2019 

К заголовкам сообщений 

Магнитка уволила Яндача. Скоро будут еще 
отставки (Советский спорт, Москва, 7 сентября 
2019) 
"Металлург" побил рекорд КХЛ.  
После поражения "Металлурга" от "Витязя" (0:2) 
руководство уральского клуба решилось на 
увольнение чешского специалиста Йозефа Яндача. 
Он отработал весь прошлый сезон, но в нынешнем 
чемпионате тренер продержался всего три матча. 
Так быстро наставников в КХЛ еще не увольняли.  

https://sport24.ru/news/hockey/2019-09-07-pervoye-intervyu-ili-vorobyeva-posle-vozvrashcheniya-v-kkhl-byvshiy-trener-sbornoy-rossii-i-ska-vernulsya-magnitogorskiy-metallurg
https://sport24.ru/news/hockey/2019-09-07-pervoye-intervyu-ili-vorobyeva-posle-vozvrashcheniya-v-kkhl-byvshiy-trener-sbornoy-rossii-i-ska-vernulsya-magnitogorskiy-metallurg
https://sport24.ru/news/hockey/2019-09-07-pervoye-intervyu-ili-vorobyeva-posle-vozvrashcheniya-v-kkhl-byvshiy-trener-sbornoy-rossii-i-ska-vernulsya-magnitogorskiy-metallurg
https://sport24.ru/news/hockey/2019-09-07-pervoye-intervyu-ili-vorobyeva-posle-vozvrashcheniya-v-kkhl-byvshiy-trener-sbornoy-rossii-i-ska-vernulsya-magnitogorskiy-metallurg
https://www.sports.ru/hockey/1077965011.html
https://www.championat.com/hockey/news-3843889-i-vorobjov-esli-dolshe-by-ostavalsja-bez-raboty-poehal-v-ameriku-ili-evropu.html
https://www.championat.com/hockey/news-3843889-i-vorobjov-esli-dolshe-by-ostavalsja-bez-raboty-poehal-v-ameriku-ili-evropu.html


 

 

Почему уволили Яндача?  
Бывший футболист сборной России Андрей Аршавин 
знаменит не только крутой игрой, но фразой про 
ожидания и проблемы. Ожидания у уральского клуба 
после массовой закупки было высоким. Руководство, 
подписав Брэндона Козуна, Андрея Локтионова, 
Пола Постму, Егора Яковлева, Эрика О'Делла, 
Дениса Паршина и Владимира Галузина, посчитало, 
что команда должна громить всех на своем пути. 
Отсутствие уверенных побед и стало проблемой для 
менеджеров. 
Из трех матчей нынешнего сезона Магнитка 
выиграла один - со скрипом была повержена 
"Северсталь" (4:2). Помимо "Витязя", магнитогорцы 
проиграли СКА в стартовой встрече (1:3). Это явно 
не те результаты, на которые рассчитывало 
руководство клуба. Но увольнять тренера в такой 
момент - явный перебор. 
Яндач проработал в команде чуть больше одного 
сезона. Руководство клуба прекрасно знало, что 
собой представляет этот специалист, его сильные и 
слабые стороны. Однако менеджмент решил 
довериться чеху, не стал с ним разрывать контракт 
после вылета во втором раунде плей-офф. Значит 
ему, как минимум, доверяли. Непонятно, что 
случилось сейчас. Неужели генеральный менеджер 
Геннадий Величкин и правда думал, что его команда 
будет сметать всех на своем пути? Так не бывает. 
Кто-то проигрывает в начале сезона, у кого-то спад 
приходится на середину регулярки. 
Абсурдно ситуация выглядит еще и из-за того, что 
Яндач за лето настроил команду под себя. Скорее 
всего, он не до конца завершил становление 
коллектива - все-таки в Магнитогорске много 
новичков. Но новый наставник все опять сломает и 



 

 

будет строить заново. Хорошо ли это во время 
сезона? Вряд ли. Особенно, если придется 
подтягивать физику. 
Теперь любой тренер сто раз подумает, прежде чем 
ехать в Магнитогорск. Зачем работать в клубе, 
который может тебя уволить после трех игр? 
Воробьев - логичное решение  
Илью Воробьева убрали из "Металлурга" в 2017 
году. Тогда финалист Кубка Гагарина поплыл - 
команда откровенно валилась. Однако сейчас 
Магнитка не нашла ничего лучше, как позвать 
знакомого тренера назад. 
При Илье Петровиче Магнитка точно заиграет по-
другому, но это не значит, что она вдруг резко станет 
лучше. Ему понадобится время на отладку 
механизмов, знакомство с новичками. А результат с 
него начнут требовать уже завтра. 
Но у "Металлурга" не было другого выхода. Хороших 
российских тренеров на рынке сейчас практически 
нет. Знакомых руководству клуба наставников также 
крайне мало. Воробьев же - абсолютно понятная 
кандидатура. Он выигрывал Кубок Гагарина, 
выводил команду в финал, а также завоевал со 
сборной России бронзу. Послужной список у него 
прекрасный. Кроме того, Величкин его отлично знает. 
Кого еще уволят в ближайшее время?  
Болельщики "Локомотива" требуют крови канадца 
Крэйга Мактавиша. Команда проиграла две 
домашние игры, в которых пропустила девять шайб 
от "Спартака" и "Торпедо". Причем оба раза 
Ярославль провалил второй период. Со стороны 
кажется, что команда не готова к сезону. Несмотря 
на это, слабо верится, что президент клуба Юрий 
Яковлев отправит четырехкратного обладателя 
Кубка Стэнли домой. 



 

 

По нашей информации, у Мактавиша есть кредит 
доверия. Ему дадут время, чтобы исправить 
ситуацию. За специалиста говорит еще хорошее 
отношение игроков. Хоккеисты в ближайших матчах 
будут биться за своего тренера. 
Еще под угрозой находится Дэвид Немировски. 
"Торпедо" победило "Локомотив" (4:3), но до этого 
уступило в двух матчах кряду. Команда показывает 
невыразительную игру. Вряд ли руководство клуба 
будет спрашивать с себя за слабую селекцию. 
Скорее всего, козлом отпущения могут сделать 
тренера. 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:916644 

К заголовкам сообщений 

Смена тренера в "Магнитке" - самодурство 
Величкина. Он ошибся, увидев в Яндаче нового 
Кинэна (Sport24.ru, Москва, 7 сентября 2019) 
Чеха не надо было даже назначать.  
Российский хоккей умеет удивлять. Никогда не 
знаешь, какое абсурдное решение примут в том или 
ином клубе, а главное - где рванет на этот раз. Пока 
журналисты наперебой гадали, когда же в 
"Локомотиве" разочаруются в Крэйге Мактавише, 
"Магнитка" уволила другого тренера-легионера. 
Впрочем, мы не поведем и бровью, если вслед за 
Йозефом Яндачем полетит голова канадца из 
Ярославля. Больно уж похожи руководители этих 
клубов Юрий Яковлев и Геннадий Величкин: 
авторитарные, сделавшие много для хоккея, но 
порой принимающие абсурдные решения.  
Как и в случае с Мактавишем, чья отставка - это 
скорее вопрос времени, ошибкой выглядит само 
назначение Яндача. Чех, в отличие от канадца, в 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:916644


 

 

последние годы имел тренерскую практику, но 
назвать ее продуктивной не получается при всем 
желании. Ни сборная Чехии, ни "Спарта" под 
руководством Яндача ничего не выигрывали, 
показывая при этом весьма блеклый хоккей. Почему 
все должно было измениться в Магнитогорске - 
решительно непонятно. По уровню конкуренции и 
мастерства игроков КХЛ на голову выше чешского 
чемпионата, а Евротуры и рядом не стоят по степени 
ответственности.  
Беда Величкина в том, что он все больше живет 
прошлым. Будучи боссом "Магнитки" с начала 90-х, 
он много чего выиграл, попутно выработав 
собственные "лайфхаки". Вот только этот победный 
опыт приводит к шаблонным решениям. В 2000-х, 
когда чешский хоккей был на своем пике, тренеров 
из этой страны охотно зазывали в Россию. Здесь вам 
и Владимира Вуйтек, и Иван Глинка, а "Металлург" 
одно время тренировал Марек Сикора. Вот только 
времена меняются, и вместе с классом игроков 
падает востребованность чешских тренеров. Но 
только не в голове Геннадия Ивановича. 
Со ставкой на чешского тренера Величкин опоздал 
где-то на десятилетие. Другой шаблон, который он 
применил при назначении Яндача, родом из 
недалекого прошлого. Свой первый Кубок Гагарина 
"Металлург" взял с главным тренером Кинэном и 
помощником Воробьевым. Второй кубок брал уже 
главный Воробьев. Все это было частью стратегии 
Величкина по выращиванию собственного топ-
тренера. Илье Петровичу, на тот момент просто сыну 
Петра Воробьева, дали возможность поработать 
сначала под присмотром Пола Мориса, а затем и 
самого Кинэна. 



 

 

Эту формулу легко принять за универсальную, но как 
и во многих других сферах, все упирается в 
личности. Воробьев - вдумчивый человек, который 
еще в бытность игроком подавал определенные 
надежды стать тренером. Эта задатки у него 
отмечал Дейв Кинг. Более того, Илья Петрович 
вырос в семье великого тренера, что не могло не 
наложить свой отпечаток. А кто были его учителями 
в "Магнитке"? Морис - практикующий и современный 
тренер, востребованный в НХЛ. С "Каролиной" он 
доходил до финала Кубка Стэнли. Кинэн не просто 
играл в финале, а выигрывал его, да и что говорить, 
Железный Майк - это настоящая глыба.  
Величкин, посчитав, что от перемены слагаемых 
сумма не меняется, решил повторить этот трюк с 
Яндачем и Козловым. Насколько Виктор способный 
ученик - сказать трудно. Это скорее внутренняя 
кухня, проникнуть на которую зевакам 
проблематично. Мы можем говорить лишь о том, что 
его родословная не такая богатая, как у Воробьева-
младшего, а самостоятельный опыт Козлова 
получился смазанным. А вот то, что приставленный к 
нему учитель не обладает и долей харизмы Кинэна 
или знаний Мориса, лежит на поверхности. 
Непонятно это было, видимо, только Величкину.  
Вернув тренера-чемпиона, Величкин тем самым 
признал сразу две своих ошибки. Это касается и 
ставки на тандем Яндач - Козлов, и самого по себе 
увольнения Воробьева. Теперь, когда экс-тренер 
сборной России снова будут рулить "Магниткой", ни о 
какой стратегии по воспитанию тренера Козлова не 
может быть и речи. Это иностранца можно 
рассматривать как временщика, который через год-
другой уступит место своему ассистенту. Воробьев, 
если не случится форс-мажоров, которые так любит 



 

 

устраивать Величкин, еще долго не позволит 
Козлову выйти из своей тени.  
Не страшно делать ошибки. Страшно их не 
признавать, а значит и не исправлять. Величкин, 
если следовать этим рассуждениям, выбрал 
меньшее из зол. Проведя летом неплохую селекцию, 
он мог поставить крест на сезоне, продолжая верить 
в Яндача. Возвращение Воробьева автоматически 
делает "Магнитку" одним из фаворитов сезона. Вот 
только почему эта рокировка состоялась сейчас, 
после поражения от "Витязя", а не в межсезонье, 
когда Воробьев был уже свободен от всяческих 
обязательств, нам никто не объясняет. Позиция 
Величкина, который считает нужным отчитываться 
только перед владельцем клуба, но никак не перед 
болельщиками, сам стирает грань между 
взвешенными решением и самодурством.  

https://sport24.ru/news/hockey/2019-09-07-pochemu-
gennadiy-velichkin-uvolil-yozefa-yandacha-iz-magnitki 

К заголовкам сообщений 

Уволить Яндача ради Воробьева. В Чехии 
считают, что "Магнитка" искала повод 
(Чемпионат.com, Москва, 7 сентября 2019) 
Увольнение на шестой день сезона - это почти 
рекорд. 
Отставка Йозефа Яндача с поста главного тренера 
магнитогорского "Металлурга", случившаяся вечером 
6 сентября, стала главным предметом обсуждений в 
субботу. 
Рекорд Минска никто не побьет 
Чешский специалист не смог побить антирекорд КХЛ 
по скорости увольнения со своего поста - Яндач был 
отправлен в отставку на шестой день после начала 

https://sport24.ru/news/hockey/2019-09-07-pochemu-gennadiy-velichkin-uvolil-yozefa-yandacha-iz-magnitki
https://sport24.ru/news/hockey/2019-09-07-pochemu-gennadiy-velichkin-uvolil-yozefa-yandacha-iz-magnitki


 

 

сезона, отработав только 5 полных дней после 
начала регулярки. 
Рекорд по скорости увольнения принадлежит 
минскому "Динамо" и Полу Гарднеру - побить это 
"достижение" невозможно. Гарднер был назначен в 
"Динамо" перед первым сезоном КХЛ летом 2008 
года после того, как команда была сформирована 
под участие новой лиге. 29 июля американца 
отправили в отставку, которая частично была 
связана с семейными обстоятельствами. Сам 
специалист, как писали тогда минские журналисты, 
испытал серьезный шок, узнав об увольнении.  
"Металлург" сразу хотел пригласить Воробьева? 
Примечательно, что за Яндача не особо вступились 
даже чешские средства массовой информации, 
которые внимательно изучили предсезонный рейтинг 
"Чемпионата" и удивлялись тому, что вероятность 
отставки Яндача составляет 80%. 
"Все, на выход. Тренер Яндач больше не 
возглавляет "Металлург". Его отставка стала самой 
быстрой в истории КХЛ ( здесь чешские коллеги 
ошибаются. - Прим. "Чемпионата"). В понедельник он 
проиграл СКА, в среду выиграл у Череповца, в 
пятницу потерпел поражение от "Витязя", а затем 
услышал, что должен покинуть свой офис. Его 
преемником является Илья Воробьев, который был 
свободен с июля, когда его освободили от поста 
главного тренера сборной России. 
Заранее было известно, что во второй сезон ему 
будет намного сложнее. В первый год работы 
Яндача команда не строила никаких больших целей. 
Второй сезон - это уже была старая "Магнитка" с 
великими задачами. Виктор Рашников, самый 
влиятельный человек в клубе, ясно заявил: сезон 
начинается матчем со СКА, и хорошо было бы, если 



 

 

бы "Металлург" играл с питерцами в финале. 
Чешский тренер был уволен при первой же 
возможности. Два поражения после трех матчей? До 
свидания. Российский портал "Чемпионат" 
предполагал, что шансы на отставку Яндача по ходу 
сезона составляют 80%. Этот прогноз сбылся. 
Руководство "Магнитки" не уволило Яндача весной, 
хотя команда вылетела в первом раунде плей-офф, 
что стало худшим результатом за 6 лет. Три матча 
нового сезона и хватит? Есть версия, что 
"Металлург" просто не хотел терять возможность 
приглашения Воробьева, с которым команда стала 
обладателем Кубка Гагарина в 2016 году", - пишет 
обозреватель Isport.cz Павел Рышавы. 
"Мы вернулись к старой схеме" 
Вице-президент по хоккейной деятельности 
магнитогорского "Металлурга" Геннадий Величкин 
прокомментировал увольнение Йозефа Яндача с 
поста главного тренера. Новым наставником клуба 
будет Илья Воробьев. 
"Руководством клуба было принято такое решение, 
мы вернулись к прежней схеме. В жизни такое 
бывает. Почему выбор снова пал на Илью 
Воробьева? Потому что мы так решили с 
президентом клуба. Йозефу Яндачу объявили об 
отставке вчера, сразу после матча с "Витязем". Что 
касается тренера Виктора Козлова, то остается не 
только он, а весь тренерский штаб, за исключением 
Яндача", - сказал Величкин в беседе с 
корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым.  

https://www.championat.com/hockey/article-3843605-
otstavka-jandacha-vyzvala-perepoloh-v-cheshskoj-
presse.html 

Похожие сообщения (6): 

https://www.championat.com/hockey/article-3843605-otstavka-jandacha-vyzvala-perepoloh-v-cheshskoj-presse.html
https://www.championat.com/hockey/article-3843605-otstavka-jandacha-vyzvala-perepoloh-v-cheshskoj-presse.html
https://www.championat.com/hockey/article-3843605-otstavka-jandacha-vyzvala-perepoloh-v-cheshskoj-presse.html
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К заголовкам сообщений 

Величкин грубо ошибся, когда брал Яндача на 
работу. Но теперь "Магниткой" будет рулить 
Илья Воробьев (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 7 
сентября 2019) 
Обозреватели "Матч ТВ" Павел Лысенков и Андрей 
Менг рассуждают о смене главного тренера в 
"Металлурге" - Йозеф Яндач был отправлен в 
отставку всего после трех матчей чемпионата. 
Заменил его Илья Воробьев, который в 
представлении не нуждается.  
Но вице-президент "Металлурга" повел себя как 
ребенок. Он снял трубку и начал в нее басить: 
"Геннадий Иванович? Какой еще Геннадий 
Иванович? Вы что?" 
Говорил я в пресс-центре во время дерби "Динамо" - 
ЦСКА, вокруг были коллеги. Все хором сказали: "Ну 
Иваныч и дает! Это же был его голос". 
На самом деле, Величкин дал маху в апреле 2018 
года, когда поставил Яндача во главе "Магнитки". И 
это не я ошибся с номером, а Иваныч ошибся с 
тренером. Причем грубо и непростительно. 
Помню, в то время Яндач изрек нетленное: "Не стал 
брать семью с собой в Россию. Есть риск, что 
"Магнитка" уволит меня в октябре". 
Ты не угадал, Йозеф - тебя уволили в сентябре. И 
это рекорд КХЛ, потому что так рано никого раньше 
не выгоняли. Хотя мы помним, как отставки бывали 
еще в предсезонке. Да и Яндач все-таки оттрубил на 

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1073699_V_Metallurge_prokommentirovali_otstavku_Jandacha_i_naznachenije_Vorobjeva
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1073699_V_Metallurge_prokommentirovali_otstavku_Jandacha_i_naznachenije_Vorobjeva
https://www.sports.ru/hockey/1077957640.html
https://sport.rambler.ru/other/42788721-velichkin-prokommentiroval-otstavku-yandacha-i-naznachenie-vorobeva-v-metallurg/
https://allhockey.ru/news/show/363233-Velichkin_ostaetsya_ves_trenerskij_shtab_Metallurga_za_iskljucheniem_Yandacha


 

 

Урале целый год. "Металлург" стал третьим на 
Востоке, и уже в первом раунде вылетел от 
"Салавата Юлаева". 
В этом чемпионате "Магнитка" на старте провела три 
домашние встречи: уступила СКА (1:3), пободалась с 
"Северсталью" (4:2), проигрывая до середины матча, 
а теперь вот попала под "Витязь" (0:2). Хотя 
селекция на Урале была проведена мощно, и никто в 
"Металлурге" не жалел финансов на приобретение 
сильных игроков. Деньги летели - как баранки у Кисы 
Воробьянинова на рынке. 
Сильный состав есть - не хватало сильного тренера. 
И когда СКА в знойном июле освободил Илью 
Воробьева из клуба и сборной России, я сразу понял: 
"Вот оно, пасьянс сложился". 
Воробьев - классный тренер, который брал Кубок 
Гагарина с "Металлургом". Он не заслужил того, 
чтобы долго сидеть без работы. Яндач - наоборот, 
заслужил лишь щедрую компенсацию, которую ему 
заплатят в Магнитогорске за год невыполненной 
работы. 
Геннадий Величкин, в чьих руках все управляющие 
нити "Магниткой"... На самом деле, я не забыл, как 
он внезапно уволил того же Воробьева. Это еще 
хорошо, что Илья Петрович - такой всепрощающий 
человек. Другой бы в такой клуб просто не пошел. 
Вот так. Забавно, что во время матча двух бывших 
главных тренеров сборной России (Владимир 
Крикунов и Олег Знарок) мы рассуждали о судьбе 
третьего бывшего главного тренера сборной России 
(Илья Воробьев), а на игре присутствовал четвертый 
бывший главный тренер сборной России (Зинэтула 
Билялетдинов). 



 

 

Ну а Величкину пожелаю не баловаться с 
телефонными звонками. Его голос, как и его почерк, 
в КХЛ всем известен давно. 
Мнение Андрея Менга.  
 - Я искренне рад за Илью Воробьева. До сих пор 
считаю, что его увольнение с постов главных 
тренеров СКА и сборной России было 
несправедливым - тем более за два дня до старта 
тренировочного лагеря. 
Воробьев добился с тем составом СКА максимально 
возможного для него результата: победа в седьмом 
матче серии с ЦСКА стала бы скорее чудом, чем 
объективным положением вещей. А ведь ростер 
прошлого сезона по набору высококлассных 
исполнителей был далек от чемпионских. 
Поражение в полуфинале чемпионата мира, 
безусловно, превратило выступление звездной 
сборной России из красивой сказки в страшный 
провал, но это была всего лишь одна игра. В 
остальном же мы искренне восхищались, насколько 
ярко и интересно играла наша национальная 
команда на протяжении всего турнира - пожалуй, 
такого не было с 2010-го года. 
Воробьев заслужил второй шанс, но не получил его. 
Уверен, он будет сверхмотивированным для работы 
в "Металлурге", где он сделал себе имя одного из 
лучших российских современных тренеров. В его 
распоряжении будет мощный набор исполнителей 
(Мозякин, О'Делл, Козун, Локтионов и др.), пусть и 
достаточно возрастных. И если тренерский уровень 
Яндача вызывал определенные сомнения, то по 
Воробьеву таких вопросов нет. 
Судьба Ильи Петровича вновь в его в руках. Он 
может восстановить свое доброе имя, потерянное в 
СКА и сборной, в глазах хоккейного сообщества. Не 



 

 

сомневаюсь, он готов доказать свой класс. 
"Магнитка" гораздо серьезней включается в борьбу 
на Востоке.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1073608_Veli
chkin_grubo_oshibsa_kogda_bral_Jandacha_na_rabotu
_No_teper_Magnitkoj_budet_rulit_Ilja_Vorobjev 

К заголовкам сообщений 

"Магнитка" не выдержала. Яндача уволили после 
трех матчей (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 
сентября 2019) 
Результат чешского специалиста с клубом: вылет в 
первом раунде плей-офф и быстрая отставка. 
Это очень в духе "Магнитки" последних лет - принять 
эмоциональное кадровое решение. Именно так два 
года назад был уволен Илья Воробьев. Тогда, в 
ноябре, для него роковым стал домашний матч с 
"Ладой", а это поражение пятым в шести играх. 
Сейчас решение также импульсивное: Йозеф Яндач 
аналогично проигрывает менее статусной команде - 
"Витязю" - и покидает магнитогорский клуб спустя 
три матча (повторил рекорд КХЛ) после начала 
сезона. И сменит его Воробьев. 
Увольнение чешского специалиста напрашивалось. 
Виктора Рашникова и Геннадия Величкина можно 
понять - с первых игр чемпионата у команды 
откровенно не идет, а тренер просто потерял 
контроль над ситуацией. После поражений к чеху 
накапливался негатив. Это к вопросу про 
эмоциональность, почему руководство клуба 
уволило Яндача буквально в раздевалке после игры 
с "Витязем".  
Тренера простили после вылета в первом раунде 
плей-офф в прошлом сезоне, такое раннее начало 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1073608_Velichkin_grubo_oshibsa_kogda_bral_Jandacha_na_rabotu_No_teper_Magnitkoj_budet_rulit_Ilja_Vorobjev
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1073608_Velichkin_grubo_oshibsa_kogda_bral_Jandacha_na_rabotu_No_teper_Magnitkoj_budet_rulit_Ilja_Vorobjev
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1073608_Velichkin_grubo_oshibsa_kogda_bral_Jandacha_na_rabotu_No_teper_Magnitkoj_budet_rulit_Ilja_Vorobjev


 

 

отпуска случилось впервые с 2013 года. Подобный 
результат для "Магнитки", обладателя Кубка 
Гагарина, конечно, неприемлем. Тем не менее, 
Величкин придерживался подписанного контракта со 
штабом Яндача. А летом клуб был активнее всех на 
трансферном рынке, приобрел хоккеистов и 
потратил много денег в надежде, что с таким 
составом чех сможет улучшить результат. 
Не получилось. Казалось бы, одна победа в трех 
матчах - обычный случай на старте сезона, когда 
идет колебательный хоккей - то хорошо, то плохо. Но 
содержание игры магнитогорцев реально не 
поражало воображение. Можно проигрывать по-
разному, и тому же СКА, но показывать хоть какой-то 
намек на позитив. Хоть какие-то детали, которые в 
ближайшее время исправят игру. Величкин, который 
всегда находится рядом с командой, по всей 
видимости, этого не увидел. 
За три матча "Магнитка" забросила пять шайб, из 
которых: 1) четыре в матче с "Северсталью" - с 
клубом другого класса; 2) три из пяти - в 
большинстве. То есть действия в равных составах 
хромали, и мы об этом говорили. Можно подумать, 
что при "5 на 4" все нормально, но здесь 3 
реализованных попытки из 12 - в целом неплохо, но 
можно лучше. В составе исполнителей, которые 
могут зарешать в большинстве, достаточно. Не было 
согласованности и в первых двух звеньях (что 
наигрывалось летом?), потому что уже со второго 
матча Яндач начал перетряхивать сочетания. 
От собранного состава Величкин хотел 
моментального результата, хотя, очевидно, 
неубедительные действия команды уже с первого 
матча серьезно повлияли на планы менеджера. Все-
таки Яндачу выразили доверие, сделали под него 



 

 

трансферы, дали полностью провести предсезонную 
подготовку и войти в сезон. После всего этого 
увольнение - радикальное решение, которое можно 
принять, если действительно контроль утерян 
напрочь. Видимо, так случилось с Яндачем. Его 
вторая попытка поработать в КХЛ не увенчалась 
успехом - вылет в первом раунде плей-офф и 
быстрая отставка.  
Теперь в Магнитогорск возвращается Илья 
Воробьев. Тренер, с которым команда выигрывала 
Кубок Гагарина. Тренер, которого Величкин убрал 
после неудачной полосы. Но все понимают, что, 
возвращая бывшего тренера сборной России, 
функционер признает ошибку - он поторопился. 
Сейчас Воробьев приходит в команду с очень 
хорошими данными. Его время в СКА выдалось 
неоднозначным. В "Магнитке" Илью Петровича ждут 
и приглашают буквально как человека, который 
должен всех выручить. В Магнитогорске хотят 
получить глоток свежего воздуха, и Воробьев в 
состоянии это осуществить. Симпатичны хоккей он 
умеет ставить. И существует хороший шанс, что все 
получится, учитывая тех хоккеистов, которые есть в 
составе команды. В любом случае Воробьев снова 
будет работать в КХЛ - и это интересно.  

https://allhockey.ru/article/show/363235-
Magnitka_ne_vyderzhala_Yandacha_uvolili_posle_treh_
matchej 

К заголовкам сообщений 

"Металлург" уволил Яндача и вернул Воробьева. 
Зачем это Величкину? (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 7 сентября 
2019) 

https://allhockey.ru/article/show/363235-Magnitka_ne_vyderzhala_Yandacha_uvolili_posle_treh_matchej
https://allhockey.ru/article/show/363235-Magnitka_ne_vyderzhala_Yandacha_uvolili_posle_treh_matchej
https://allhockey.ru/article/show/363235-Magnitka_ne_vyderzhala_Yandacha_uvolili_posle_treh_matchej


 

 

В КХЛ первая отставка в сезоне. 
Уже через три матча с начала чемпионата 
"Магнитка" освободила от должности Йозефа Яндача 
и назначила на его место Илью Воробьева. 
Отставка чеха напрашивалась еще весной. 
ЯНДАЧ НЕ СПРАВИЛСЯ С КОМАНДОЙ  
Приглашение чешского специалиста изначально 
вызывало осторожный оптимизм у хоккейных 
экспертов. С одной стороны, он шел в карьере 
постепенно снизу вверх, работал со сборной. С 
другой, не выиграл ни одного трофея как главный 
тренер, а на старте своей карьеры в КХЛ с пражским 
"Левом" продержался лишь до конца октября. 
Многие опасались, что чешский стиль, вязкий, 
скучный, прагматичный хоккей не зайдет "Магнитке", 
которая обладает таким подбором игроков, что ей 
должно быть стыдно играть от соперника.  
"Мы хотим демонстрировать более быстрый и 
динамичный хоккей, - рассказывал Яндач в интервью 
пресс-службе КХЛ после подписания контракта. - Это 
не только мое мнение, но и мнение генерального 
директора".  
Но сбылись худшие опасения - тренер не только не 
смог найти нужный стиль игры, но потерял 
управление командой. "Металлург" нестабильно 
провел регулярку и провалился в плей-офф, вылетев 
в первом раунде от "Салавата Юлаева". До этого 
"Магнитка" завершала сезон так рано лишь один раз 
в КХЛ - в 2013 году.  
"Я знаю, какие победные традиции имеет этот клуб. 
Хорошо представляю его амбиции и уровень 
предъявляемых там требований. В таких командах 
не умеют мириться с неудачами. Если я смогу 
выдержать в "Металлурге" два года, значит - у нас 
будет положительный результат. Ради этого 



 

 

собственно я туда и иду", - говорил Яндач перед 
началом сезона. 
ПРОВАЛ ЯНДАЧА - ЭТО НЕУДАЧА ВЕЛИЧКИНА  
Выбор Яндача главным тренером был идеей вице-
президента "Металлурга" Геннадия Величкина. 
Функционер весной 2018 года говорил, что чешский 
тренер мог возглавить "Магнитку" еще в 2012 году, 
но тогда выбор клуба пал на канадца Пола Мориса. 
Кстати, именно Морис привел команду к первому 
худшему результату в КХЛ.  
"Могу сказать откровенно - мы давно 
присматривались к Йозефу Яндачу. Он у нас был в 
кандидатах еще до Пола Мориса. Когда канадец дал 
согласие, мы чеху дали напутствие. Сказали: 
"Развивайся и продолжай работать". Многие годы 
общались с ним, сотрудничали, разговаривали. Нам 
он интересен", - признался Величкин в интервью 
"Чемпионату".  
Задачей Яндачу, кроме турнирной, поставили за два 
года подготовить Виктора Козлова к роли главного 
тренера. До этого в качестве исполняющего 
обязанности он уже неплохо показал себя, став у 
руля вместо Ильи Воробьева в сезоне 2017/18. По 
сути, руководство "Металлурга" хотело повторить 
свой опыт, когда Воробьев работал помощником у 
Майка Кинэна, что дало "Магнитке" два Кубка 
Гагарина и нового российского тренера. Но, видимо, 
калибр Яндача оказался ниже.  
Летом "Магнитка" провела впечатляющую селекцию 
вдобавок к зимней подписной кампании, когда 
любыми деньгами клуб хотел спасти сезон.  
Сегодня в команде играют три олимпийских 
чемпиона - Сергей Мозякин, Василий Кошечкин и 
Егор Яковлев, два бронзовых призера - Эрик О`Делл 
и Брендон Козун. Обладатель Кубка Стэнли - Андрей 



 

 

Локтионов. Шесть чемпионов мира, девять 
обладателей Кубка Гагарина, из них семеро - 
двукратные. Восемь игроков имеют опыт игры в НХЛ. 
"У нас "сборная союза", практически", - заявил на 
встрече с командой президент "Металлурга" Виктор 
Рашников.  
ДОРАБОТАЕТ ЛИ ВОРОБЬЁВ?  
Сразу после поражения от "Витязя" (0:2) на сайте 
"Магнитки" появилась информация, что команду 
возглавит Илья Воробьев. В ноябре 2017-го он также 
был отправлен в отставку из СКА после серии 
неудач. "Магнитка" хотела вернуть тренера и 
уговаривала Воробьева снова возглавить команду.  
И вот тренер, которого "Металлург" 
целенаправленно растил, возвращается в команду. 
Трудно сказать, продержится ли Илья Петрович на 
посту главного до конца сезона. Команда сейчас в 
разобранном состоянии и не лучших физических 
кондициях, игра звеньев не налажена. А ожидания 
по-прежнему высоки.  
"Недаром пишут, что у нас лучшая селекция. 
Смотришь - на бумаге все хорошо. Но я уверен, что у 
нас все хорошо не только на бумаге, но и по людям - 
какие профи! Давно у нас по составу такого не было", 
- заявил Рашников.  
Пока президент говорил эти слова, камера 
выхватывала невеселые, опустошенные лица 
игроков.  
"Выигрывать конференцию и выходить в финал. 
Другую задачу от меня в клубе не слышали", - 
подытожил владелец клуба.  
Сначала Яндач, а теперь Воробьев, попали в 
сложную ситуацию. Сверхвысокие ожидания 
болельщиков, давление со стороны руководства. 
Кресло может зашататься даже под Величкиным, в 



 

 

прошлом сезоне уже ходили слухи об его отставке. 
Сейчас генменеджер "Магнитки" не стал дожидаться 
упреков от руководства и быстро уволил чешского 
тренера, возложив на него всю вину за неудачи. Так 
же он может пожертвовать и Воробьевым, тем более 
однажды он уже это сделал. "Металлург" - такой 
клуб, где Кинэн и Воробьев с Кубками Гагарина не 
могли доработать до конца сезона.  

http://sport.business-gazeta.ru/article/244425 

К заголовкам сообщений 

Канарейкин: "Приглашение Яндача - большая 
ошибка, Воробьев встряхнет "Металлург" 
(Sport24.ru, Москва, 7 сентября 2019) 
Заслуженный тренер России Федор Канарейкин 
прокомментировал смену смену главного тренера в 
"Металлурге". Накануне Илья Воробьев был 
назначен вместо Йозефа Яндача. 
"Яндача убрали заслуженно! Я уже говорил, что 
прошлый сезон был худшим в истории "Металлурга", 
сезон неудачный, вылет в первом раунде плей-офф, 
да и само качество игры оставляло желать лучшего. 
У многих было мнение, что он не продержится в 
команде до октября. У клуба хорошая селекция в 
межсезонье, большая затратная ведомость на 
игроков, но все это не давало результата. Зная 
отношение хозяина команды Рашникова к 
"Металлургу", было понятно, что все уже накалено и 
проигрыш на домашнем турнире имени Ромазана - 
это большой сигнал. А сейчас из трех домашних игр 
два поражения, но самое главное - игры нет, мы же 
видим, как мучаются лидеры, на площадке 
проходной двор, команда играла не пойми во что.  

http://sport.business-gazeta.ru/article/244425


 

 

У Воробьева второй заход, это точно встряхнет 
игроков. Не думаю, что ему понадобится много 
времени для построения игры. Там остались его 
помощники, он возвращается в знакомый коллектив, 
многих игроков знает. Команда отреагирует, она уже 
задыхалась, без раскачки смогут заиграть. Я хорошо 
знаю ребят, работал с ними, с Кулеминым, 
Мозякиным, я видел, что они совсем затухают и не 
могут найти себя. Они - качественные игроки, 
которых нужно правильно использовать. Тот же 
Кошечкин, там прекрасные игроки. Там никого не 
надо поднимать, все давно знают, что от них 
требуется и где должна быть "Магнитка". 
Правильный шаг, который был виден уже давно! 
Приглашение Яндача изначально - большая 
ошибка", - сказал Канарейкин в беседе с 
корреспондентом Sport24 Сергеем Федоровым.  

https://sport24.ru/news/hockey/2019-09-07-kanareykin-
priglasheniye-yandacha--bolshaya-oshibka-vorobyev-
vstryakhnet-metallurg 

Похожие сообщения (4): 

• Sports.ru, Москва, 7 сентября 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 сентября 2019 

• Sport24.ru, Москва, 7 сентября 2019 

К заголовкам сообщений 

Николишин: "Первая отставка в шестой день 
сезона, в КХЛ ничего не меняется!" (Sport24.ru, 
Москва, 7 сентября 2019) 
Чемпион мира, бронзовый призер Олимпийский игр 
Андрей Николишин прокомментировал смену смену 
главного тренера в "Металлурге". Накануне Илья 
Воробьев был назначен вместо Йозефа Яндача. 

https://sport24.ru/news/hockey/2019-09-07-kanareykin-priglasheniye-yandacha--bolshaya-oshibka-vorobyev-vstryakhnet-metallurg
https://sport24.ru/news/hockey/2019-09-07-kanareykin-priglasheniye-yandacha--bolshaya-oshibka-vorobyev-vstryakhnet-metallurg
https://sport24.ru/news/hockey/2019-09-07-kanareykin-priglasheniye-yandacha--bolshaya-oshibka-vorobyev-vstryakhnet-metallurg
https://www.sports.ru/hockey/1077959211.html
https://allhockey.ru/news/show/363239-Kanarejkin_priglashenie_Yandacha_bol_shaya_oshibka_Vorob_ev_vstryahnet_Metallurg
https://sport24.ru/news/hockey/2019-09-07-kanareykin-priglasheniye-yandacha--bolshaya-oshibka-vorobyev-vstryakhnet-metallurg


 

 

"Первая отставка уже на шестой день сезона, в КХЛ 
ничего не меняется. Оценку работе Яндача должен 
давать менеджмент клуба, смотря для каких целей 
его брали. Я считаю, что Виктор Козлов вполне 
справлялся с поставленными задачами, ему можно 
было дать шанс. Но пригласили Яндача, я так 
понимаю, что хотели сиюминутного результата. 
Теперь решили вернуться к проверенному варианту 
с Воробьевым. Тут еще и его отставка подвернулась, 
могу предполагать, что это как-то все взаимосвязано.  
Я считаю, что при Яндаче "Магнитка" не играла в 
атакующий хоккей, это был более закрытый и 
защитный хоккей, что не свойственно этому клубу. 
"Металлург" у нас всегда выделялся тем, что играл 
на хорошем контроле шайбы, с исполнительским 
мастерством, с хорошими креативными моментами, 
имея в своем активе Мозякина и Кулемина, которые 
могли это позволить и сыграть красиво. При Яндаче 
же игра свалилась на защитные редуты, мне их игра 
не импонировала. Посмотрим, будет ли теперь при 
Воробьеве клуб играть по-другому", - сказал 
Николишин в беседе с корреспондентом Sport24 
Сергеем Федоровым.  

https://sport24.ru/news/hockey/2019-09-07-nikolishin-
pervaya-otstavka-v-shestoy-den-sezona-v-kkhl-nichego-
ne-menyayetsya 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 сентября 2019 

• Sports.ru, Москва, 7 сентября 2019 

К заголовкам сообщений 

Вайсфельд: Яндач не подходил для России, 
увольнение было вопросом времени 
(Чемпионат.com, Москва, 7 сентября 2019) 

https://sport24.ru/news/hockey/2019-09-07-nikolishin-pervaya-otstavka-v-shestoy-den-sezona-v-kkhl-nichego-ne-menyayetsya
https://sport24.ru/news/hockey/2019-09-07-nikolishin-pervaya-otstavka-v-shestoy-den-sezona-v-kkhl-nichego-ne-menyayetsya
https://sport24.ru/news/hockey/2019-09-07-nikolishin-pervaya-otstavka-v-shestoy-den-sezona-v-kkhl-nichego-ne-menyayetsya
https://allhockey.ru/news/show/363237-Nikolishin_pri_Yandache_Magnitka_ne_igrala_v_atakujuschij_hokkej
https://www.sports.ru/hockey/1077967533.html


 

 

Известный хоккейный функционер, эксперт КХЛ ТВ и 
"Матч ТВ" Леонид Вайсфельд прокомментировал 
новость об увольнении Йозефа Яндача с поста 
главного тренера "Металлурга". Новым наставником 
"Магнитки" будет Илья Воробьев.  
"Напрашивалась именно такая замена. В конце 
сезона узнаем, правильная эта перестановка или 
нет, но, на мой взгляд, увольнение Яндача было 
вопросом времени. Я удивился, что его оставили 
после прошлого сезона. Бывают тренеры-тренеры, 
тренеры-мотиваторы, тренеры-организаторы. Яндач 
- типичный тренер-организатор, это его конек. А 
зачем в Магнитогорске тренер-организатор из 
Чехии? Он нигде никаких подвигов не совершал, ни в 
сборной, ни в других клубах.  
Я был крайне удивлен, когда его изначально 
пригласили, он не подходил не только для 
"Магнитки", но вообще для России. Наверное, у 
руководителей клуба были какие-то аргументы.  
Все рассуждения экспертов ничего не стоят, потому 
что мы не знаем, чем руководствовались в 
"Магнитке", когда приглашали Яндача. Часто бывают 
причины, о которых никто не догадывается", - сказал 
Вайсфельд в беседе с корреспондентом 
"Чемпионата" Еленой Кузнецовой.  

https://www.championat.com/hockey/news-3843709-
vajsfeld-jandach-ne-podhodil-dlja-rossii-uvolnenie-bylo-
voprosom-vremeni.html 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 сентября 2019 

• Sports.ru, Москва, 7 сентября 2019 

К заголовкам сообщений 

https://www.championat.com/hockey/news-3843709-vajsfeld-jandach-ne-podhodil-dlja-rossii-uvolnenie-bylo-voprosom-vremeni.html
https://www.championat.com/hockey/news-3843709-vajsfeld-jandach-ne-podhodil-dlja-rossii-uvolnenie-bylo-voprosom-vremeni.html
https://www.championat.com/hockey/news-3843709-vajsfeld-jandach-ne-podhodil-dlja-rossii-uvolnenie-bylo-voprosom-vremeni.html
https://allhockey.ru/news/show/363252-Vajsfel_d_udivilsya_chto_Yandacha_ostavili_v_Metallurge_posle_proshlogo_sezona
https://www.sports.ru/hockey/1077959563.html


 

 

Бадюков: угроза отставки нависла над Яндачем 
летом, когда освободился Воробьев (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 7 сентября 2019) 
Двукратный обладатель Кубка Гагарина, эксперт КХЛ 
ТВ Алексей Бадюков выразил свое мнение 
относительно отставки Йозефа Яндача с поста 
главного тренера магнитогорского "Металлурга". 
"Яндач не особенно хорошо показывал себя и в 
прошлом сезоне. Тем не менее, контракт с ним 
продлили, что у многих вызвало вопросы. Летом, 
когда стало понятно, что Илья Воробьев 
освободился от работы в сборной и СКА, стало 
понятно, что над Яндачем еще больше нависла 
угроза отставки в случае неудачного выступления. 
Учитывая то, какие вложения были в игроков, и то, 
как Геннадий Величкин поработал со своим штабом 
на трансферном рынке, было понятно, что результат 
будет требоваться достаточно серьезным образом. 
Но ни на предсезонке, ни в начале сезона 
"Металлург" не показывал ту игру, которая устроила 
бы руководство команды, замахивающейся на финал 
Кубка Гагарина. Тут надо сказать, что многие сейчас 
этой игры не показывают. Но в КХЛ и в нашей стране 
многое зависит от мнения руководства. Думаю, что 
руководство "Магнитки" текущая ситуация не 
устроила", - сказал Бадюков в беседе с 
корреспондентом AllHockey.ru Владиславом 
Уткиным.  

https://allhockey.ru/news/show/363249-
Badjukov_ugroza_otstavki_navisla_nad_Yandachem_let
om_kogda_osvobodilsya_Vorob_ev 

К заголовкам сообщений 

https://allhockey.ru/news/show/363249-Badjukov_ugroza_otstavki_navisla_nad_Yandachem_letom_kogda_osvobodilsya_Vorob_ev
https://allhockey.ru/news/show/363249-Badjukov_ugroza_otstavki_navisla_nad_Yandachem_letom_kogda_osvobodilsya_Vorob_ev
https://allhockey.ru/news/show/363249-Badjukov_ugroza_otstavki_navisla_nad_Yandachem_letom_kogda_osvobodilsya_Vorob_ev


 

 

Гуськов: отставка Яндача вышла неожиданной, 
неудачный старт сделал свое дело (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 7 сентября 2019) 
Заслуженный мастер спорта, эксперт КХЛ ТВ 
Александр Гуськов высказался об отставке Йозефа 
Яндача с поста главного тренера магнитогорского 
"Металлурга". 
"Отставка Яндача стала самой быстрой за 
последние годы. Если честно, она получилась 
довольно неожиданной. Но после того, как Илья 
Воробьев оказался без работы, можно было 
предположить, куда он может пойти, если чешский 
специалист оступится. Но получилось так, что 
"Магнитка" провела невнятную предсезонку и не 
совсем удачный старт. Они сделали свое дело. 
Казалось бы, менять тренера после трех игр в 
начале чемпионата - довольно быстро. Но, с другой 
стороны, лучше это сделать раньше, а не тогда, 
когда из плохой ситуации будет трудно выбраться. 
Воробьева все знают, все знают его потенциал. 
Выбирать не пришлось. В любом случае, команда 
встряхнется. Такие перестановки дают всплеск 
эмоций и команда становится сплоченнее и дружнее. 
Воробьев - не чужой человек для Магнитогорска, 
многие хоккеисты играли под его руководством. Для 
кого-то это будет положительным моментом, кому-то 
Воробьев доверял больше, чем Яндач. Этот фактор 
тоже должен сыграть свою положительную роль", - 
сказал Гуськов в беседе с корреспондентом 
AllHockey.ru Владиславом Уткиным.  

https://allhockey.ru/news/show/363250-
Gus_kov_otstavka_Yandacha_vyshla_neozhidannoj_ne
udachnyj_start_sdelal_svoe_delo 

К заголовкам сообщений 

https://allhockey.ru/news/show/363250-Gus_kov_otstavka_Yandacha_vyshla_neozhidannoj_neudachnyj_start_sdelal_svoe_delo
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Плющев: Яндач ошибся, когда в интервью 
непонятно отзывался о Мозякине 
(Чемпионат.com, Москва, 7 сентября 2019) 
Заслуженный тренер России Владимир Плющев 
поделился мнением об увольнении Йозефа Яндача с 
поста главного тренера "Металлурга". Новым 
наставником "Магнитки" будет Илья Воробьев.  
"Отставка логически читалась, правда, я думал, что у 
нас другой иностранец уйдет первым ( Имеется в 
виду главный тренер "Локомотива" Крэйг Мактавиш. - 
Прим. "Чемпионата"). Наверное, руководство клуба 
не увидело прогресса и посчитало, что лучше 
раньше, чем позже. Нет ничего странного в том, что 
вернули Воробьева. Он достаточно хорошо знает 
этот клуб, выигрывал с ним. Были удачи и неудачи, 
но на сегодняшний день руководители, видимо, 
никого не видят, кроме Воробьева, который должен 
быстро влиться в коллектив и его требования не 
будут в новинку игрокам.  
В прошлом году "Магнитка" не показала хоккея, 
которого требовали и руководители, и болельщики. 
Видимо, дали второй шанс, посчитали, что первый 
блин комом. А измышления, хотели или нет... Те, кто 
принимает решения в "Металлурге", разбираются в 
хоккее, любят свой клуб, вкладывают большие 
средства, чтобы смотреть на безликую игру команды, 
которая должна претендовать как минимум на финал 
Кубка Гагарина. Если бы хотели, убрали бы Яндача 
после прошлого сезона, видимо, посчитали, что блин 
комом. Получилось так, что ком слишком круто был 
замешан, а Яндач не предложил ничего нового. 
Не собираюсь гадать, будет ли возвращение 
Воробьева в "Магнитку" удачным, важно, насколько 
Илья сам себя ощущает. По-видимому, спрашивали 
его мнение, и он дал какие-то обязательства, как 



 

 

видит команду и что сможет перестроить в 
ближайшее время. Чемпионат мира показал, что 
такое собрать команду. Команда звезд не значит, что 
команда звездная. Думаю, предыдущий наставник 
ошибся, когда в некоторых интервью непонятно 
отзывался о Мозякине, хотя это легенда для 
"Магнитки". Надо было думать на перспективу, ведь 
одно присутствие Сергея на площадке и на скамейке 
для всех игроков - сильное явление. Наверное, 
напрягли слова тренера, что Мозякин - мастер, но 
решать будут другие. Думаю, "Магнитка" приняла 
правильное и своевременное решение. Весь сезон 
впереди, есть время подправить, перезагрузить. 
Илья выигрывал Кубок Гагарина с "Металлургом", 
его назначение сейчас логически правильное", - 
сказал Плющев в беседе с корреспондентом 
"Чемпионата" Еленой Кузнецовой.  

https://www.championat.com/hockey/news-3843771-
pljuschev-jandach-oshibsja-kogda-v-intervju-neponjatno-
otzyvalsja-o-mozjakine.html 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 сентября 2019 

• Sports.ru, Москва, 7 сентября 2019 

К заголовкам сообщений 

Кожевников: я сразу говорил, что Яндач 
"Магнитке" не подойдет (Allhockey (allhockey.ru), 
Москва, 7 сентября 2019) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр 
Кожевников считает логичной отставку Йозефа 
Яндача с должности главного тренера "Металлурга". 
"Для меня эта отставка удивительна. Зачем они 
оставили человека, который в том году ничего не 
показывал? Может быть, у руководства "Металлурга" 

https://www.championat.com/hockey/news-3843771-pljuschev-jandach-oshibsja-kogda-v-intervju-neponjatno-otzyvalsja-o-mozjakine.html
https://www.championat.com/hockey/news-3843771-pljuschev-jandach-oshibsja-kogda-v-intervju-neponjatno-otzyvalsja-o-mozjakine.html
https://www.championat.com/hockey/news-3843771-pljuschev-jandach-oshibsja-kogda-v-intervju-neponjatno-otzyvalsja-o-mozjakine.html
https://allhockey.ru/news/show/363254-Pljuschev_Yandach_oshibsya_kogda_v_interv_ju_neponyatno_otzyvalsya_o_Mozyakine
https://www.sports.ru/hockey/1077962485.html


 

 

была какая-то другая мотивация? Я сразу говорил, 
что Яндач "Магнитке" не подойдет. Но решение все 
равно какое-то непонятное. Три матча сыграли - и 
все. Команда, по большому счету, новая. Но лучше 
было сделать это раньше, чем потом. Возвращение 
Воробьева? Посмотрим, что будет. Не думаю, что 
там сразу что-то поменяется. Конечно, он приобрел 
опыта при работе в сборной. Откровенно говоря, 
когда Воробьев выиграл Кубок Гагарина, он команду 
не создавал, а пришел в уже созданный коллектив. 
Там одно звено просто было феерическим. 
Посмотрим, что будет сейчас. Не стоит ждать, что 
они сейчас возьмут и заиграют", - сказал Кожевников 
в беседе с корреспондентом AllHockey.ru 
Владиславом Уткиным.  

https://allhockey.ru/news/show/363253-
Kozhevnikov_ya_srazu_govoril_chto_Yandach_Magnitk
e_ne_podojdet 

К заголовкам сообщений 

КХЛ как организация 
 

"Илья Сорокин получил эмоциональный удар в 
сборной России. Он - MVP плей-офф КХЛ, а 
оказался в запасе". Игорь Есмантович дал 
пламенное интервью (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 7 сентября 2019) 
Обозреватель "Матч ТВ" послушал президента ЦСКА 
Игоря Есмантовича, который предложил 
революционную вещь для КХЛ.  
- Что же?  
 - Лимит на легионеров. ЦСКА предложил 
побороться... Если не с североамериканской лигой, 
то с ситуацией, которая связана с оттоком наших 

https://allhockey.ru/news/show/363253-Kozhevnikov_ya_srazu_govoril_chto_Yandach_Magnitke_ne_podojdet
https://allhockey.ru/news/show/363253-Kozhevnikov_ya_srazu_govoril_chto_Yandach_Magnitke_ne_podojdet
https://allhockey.ru/news/show/363253-Kozhevnikov_ya_srazu_govoril_chto_Yandach_Magnitke_ne_podojdet


 

 

хоккеистов. Мы видим отличный пример, что КХЛ 
идет вперед широкими шагами в коммерческом 
смысле. 
Но нынешний лимит в пять иностранных игроков 
влияет на спортивную конкуренцию. Поэтому мы 
предлагаем увеличить лимит на легионеров до семи 
человек. Из них - один вратарь, и самое главное, что 
я предложил, - чтобы лимитчик на матч мог быть 
тоже иностранцем. Северная Америка, Европа - не 
так важно. Но чтобы он соответствовал уровню 
команды, повысил бы определенный интерес. 
Может, тогда за рубежом кто-то почувствует, что мы 
тоже можем конкурировать за счет финансов или 
спортивного продвижения. Мы тоже способны 
переманивать к себе 20-летних хоккеистов. Пусть 
они это почувствуют. 
 - Как отреагировал Совет директоров КХЛ?  
 - Это было воспринято и выслушано с интересом. 
Наверное, мы соберем рабочую группу и это все 
обсудим. Есть отличный опыт немцев, которые 
дошли до финала Олимпиады. У них в регламенте - 
девять иностранцев, из них семь находятся на 
площадке. Многие хоккеисты там натурализованы. И 
нам никто не запрещает это делать. 
Но я предложил стартовать с увеличения лимита. 
Тут вопрос к Минспорта и ФХР, поэтому рабочая 
группа очень важна. 
 - Давайте украдем у "Нью-Джерси" их Джека Хьюза.  
 - А почему нет? А то они в тепличных условиях 
находятся. У меня каждый год из ЦСКА уезжает до 
восьми человек в Америку. Как с этим бороться? 
Только их инструментами. 
Может, этот ход попробовать? Второй шаг - ВХЛ и 
МХЛ, где мы позволим по регламенту играть двум-



 

 

трем таким ребятам. Нам нужно бороться более 
ярко! Потому что сейчас нет средств оттока. 
- Правда ли, что через год вы можете уйти с поста 
президента ЦСКА?  
 - Это вопрос к Игорю Ивановичу Сечину и 
наблюдательному совету клуба. 
- Что было интересного на Совете директоров 
именно для ЦСКА?  
 - Мы проговорили вопросы финансово-
хозяйственной части, лига подвела итоги 
распределения доходов, развития коммерции. 
 - ЦСКА получил 72,5 млн рублей от лиги.  
 - Это очень приятно. Лига удивила. Мы получим 
большие деньги. Спасибо за это. Наверное, мы 
заслужили. 
 - Вы довольны тем, как ЦСКА монетизирует свой 
титул? У вас много звезд, вы - чемпионы. Начали 
продавать продукцию с 1 сентября, но будет ли 
больше?  
 - И будет больше, и начали. Мы всем довольны. 
 - Интернет-магазин откроете?  
 - Обязательно. В ближайшее время. 
 - К чему пришли в вопросе арены?  
 - Все пока остается, как есть. Мы - якорный 
арендатор. И этот сезон проведем вместе со 
"Спартаком". 
 - А об аренде игроков?  
 - Был жаркий спор. Стороны разделились 50 на 50. 
Лига переиграла свое решение, чтобы теперь аренда 
была. ЦСКА категорически за аренду. Мы понимаем, 
что ФХР и КХЛ ведут борьбу с отъездом игроков. В 
том числе лучшей молодежи. 
ЦСКА отталкивается от того, что есть выходящие на 
лед лимитчики. А когда их статус подходит к концу, 
то в сильную команду они уже попасть не могут по 



 

 

уровню игры. Потому что в ЦСКА первые пять-шесть 
защитников, например - это уровень сборной России. 
И что делать с этим перспективным мальчиком? 
Куда его девать клубу, если парень не проходит в 
основу? Посылать его в ВХЛ? 
 - Яркий пример бывшего лимитчика - Макеев ушел в 
"Северсталь".  
 - Именно так. А у меня сейчас - Романов. Что с ним 
делать? 
 - "Монреаль" его ждет.  
 - Во всех командах КХЛ есть лимитчики. Но что 
дальше, когда они выйдут из этого возраста? 
- Как вы готовитесь к проблеме-2020, когда разом 
закончатся контракты многих лидеров ЦСКА, и они 
уедут в НХЛ?  
 - Уверяю вас, цифры будут в рамках регламента, и 
вряд ли кто-то что-то изменит. Готовимся 
профессионально. Так все и будет. Я говорю о 
потолке зарплат. 
И подождите отправлять за океан Капризова, 
Сорокина, Григоренко... Никто еще никуда не уехал. 
- Вы сможете вписаться под жесткий потолок зарплат 
в 900 млн рублей? Или вы бы его чуть приподняли, 
будь ваша воля?  
 - Сложный вопрос. Есть ведь правила. Вы же не 
едете на красный свет? Останавливаетесь на 
светофоре. Правила нужно соблюдать. Другое дело, 
что из этого выйдет. Интересно посмотреть. 
 - Вы провели два матча на уменьшенной площадке. 
Впечатления?  
 - Отличные. Хоккей меняется. Быстрые играющие 
команды с отбором в средней зоне пока 
преимущественно побеждают. Потому что средняя 
зона сократилась, а ошибка в поперечной передаче - 
это контратака в свою сторону. Техничным 



 

 

хоккеистам надо будет что-то пересмотреть, 
сокращая такие потери. Это надо пройти - особенно 
тем, кто играет, а не бросает. Уменьшенная 
площадка немного меняет формат хоккея в целом. 
 - Вас удивило, что Илья Сорокин пропустил первые 
два матча ЦСКА по решению тренера?  
 - Илья поздно закончил сезон. Скажу свою точку 
зрения. Понимаю, что он отсидел третьим вратарем 
на чемпионате мира. И задачи национальной 
сборной мне не понятны. 
Дело даже не в том, что Сорокину не дали сыграть. 
Зачем вообще взяли Илью на месяц и отправили в 
неиграющий состав? 
Я - человек советского времени, сам в 1988 году 
играл в сборной СССР. И видел так, что в сборной на 
всех турнирах брали лучших людей из молодежи. Не 
понимаю, зачем третьим взяли Сорокина. Но это 
вопрос к тренерам национальной сборной. 
- Так ведь Илья Сорокин - не старый.  
 - Но у нас есть вратарь молодежной сборной. 
Почему не взяли его третьим? Он получил бы более 
качественный опыт. Но раз так решили, то решили. 
Это не камень в огород сборной. 
Но Сорокин пересидел там в хоккейной форме, 
ничего не делая. И получил эмоциональный удар. Он 
ведь получил MVP плей-офф КХЛ. И сами 
понимаете, где он оказался. Я считаю, это 
неправильно. Но не мне принимать решение. 
Что происходит теперь - мы с Ильей договорились, 
он готовился и получал нагрузку немного позже. 
Побольше отдохнул. И сейчас по плану сыграет с 
"Нефтехимиком". Ларс Юханссон изначально должен 
был играть два матча. 



 

 

Все с Сорокиным совершенно нормально. И все 
идеально стыкуется в психологии с тренерами и 
ребятами. 
 - Шесть матчей со СКА - это отлично?  
 - Конечно. СКА - великолепная команда, принимать 
нас будет на коробке 60×26 м. Обалденно. 
То, что мы их в том сезоне часто обыгрывали? Это 
спорт. Мы и "Авангард" в прошлом году победили 
шесть раз, хотя начали с ними с поражения. 
- Один из матчей СКА - ЦСКА пройдет на "Газпром 
Арене".  
 - Это предполагается. В деталях обсудим ближе к 
делу. 
 - Устройте такой же матч в "Лужниках", чтобы ЦСКА 
снял всю кассу.  
 - Пока это в нашем клубе не рассматривается.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1073200_Ilja_
Sorokin_poluchil_emocionalnyj_udar_v_sbornoj_Rossii_
On__MVP_plej_off_KKhL_a_okazalsa_v_zapase_Igor_J
esmantovich_dal_plamennoje_intervju 

К заголовкам сообщений 

КХЛ пошла на поводу у олигархов. Легализация 
не убьет скрытую аренду, а сделает только хуже 
(Sport24.ru, Москва, 7 сентября 2019) 
Лига совершила большую ошибку.  
КХЛ объявила, что вот-вот узаконит аренду. 
Подробности нововведения еще неизвестны, но 
принципиальное решение уже принято. Аренда 
штука, в общем-то, привычная. Например, для 
футбола, где ее не считают чем-то порочным. Вот 
только самая популярная игра на планете долгое 
время и без видеоповторов как-то жила, так что за 
мерило адекватности футбол все же брать не стоит.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1073200_Ilja_Sorokin_poluchil_emocionalnyj_udar_v_sbornoj_Rossii_On__MVP_plej_off_KKhL_a_okazalsa_v_zapase_Igor_Jesmantovich_dal_plamennoje_intervju
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1073200_Ilja_Sorokin_poluchil_emocionalnyj_udar_v_sbornoj_Rossii_On__MVP_plej_off_KKhL_a_okazalsa_v_zapase_Igor_Jesmantovich_dal_plamennoje_intervju
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"Если что-то нельзя победить - это надо возглавить", 
- с этим лозунгом Дмитрий Чернышенко дал добро на 
то, с чем лига боролась все предыдущие годы. 
Скрытая аренда с момента образования КХЛ 
считалась одним из ее главных пороков. Набирая по 
два состава, клубы-олигархи раздавали 
непроходящих в основу игроков всем нуждающимся, 
представляя это как совершенно обычные сделки.  
С тем, что со скрытой арендой нужно было бороться, 
никто особенно не спорил. Бесчисленные обмены на 
денежные компенсации напоминали театр абсурда. 
Все все знали, понимали, но не могли говорить 
вслух. Само то, что президент КХЛ признал 
существование аренды - большой шаг вперед. Но 
вместо того, чтобы искоренить раковую опухоль, в 
лиге решили пойти другим путем.  
Запретить аренду в любом виде задача трудная, но 
выполнимая. Для этого рабочей группе нужно было 
хорошо попотеть над проработкой механизмов. 
Самое простое решение - на какой-то срок запретить 
игроку возвращаться в клуб, за который он ранее уже 
выступал. Например, на год. Это как минимум 
исключит ситуации вроде той, когда ЦСКА в разгар 
сезона выдергивает игрока из одного клуба и в своих 
интересах отправляет в другой, тем самым ломая 
ему карьеру.  
Искоренить аренду можно было бы и другим 
методом. Можно было бы попробовать вывести из 
обращения денежные компенсации. В НХЛ 
задействованы игроки и драфт-пики, но нет как 
таковых покупок. Чем порочен обмен на деньги? 
Компенсация может быть чисто символической, 
например, тысяча рублей. Этим и пользуются 
команды, использующие скрытую аренду. При 



 

 

обмене "игрок-игрок" клубам придется с кем-то 
расставаться.  
Вместо разработки сложных схем КХЛ разрешила 
аренду, посчитав, что так будет как минимум 
честнее. К плюсам можно отнести и какую-никакую 
регламентацию. После легализации у аренды 
появятся правила и ограничения. Например, по 
возрасту или количеству игроков, которых один клуб 
может как отдать в аренду, так и взять. Не должно 
быть и такого, чтобы все яйца складывали в одну 
корзину. У того же СКА сейчас есть сразу несколько 
неформальных фарм-клубов, куда петербуржцы 
отправляют игроков пачками.  
Вот только как легализация аренды повлияет на 
существование скрытой аренды, решительно 
непонятно. Клубам ничего не помешает взять трех 
игроков легально и еще парочку через проверенные 
годами серые схемы. Олигархи по-прежнему будут 
коллекционировать игроков и годами держать их на 
короткой привязи. Никуда не денется расслоение на 
богатых и бедных, которое порождено не только 
мягким потолком зарплат, но и скрытой арендой.  
Об этом не принято говорить, но аренда, как 
скрытая, так и открытая, создает почву для так 
называемых странных матчей. Если вы играете с 
командой, где есть несколько ваших игроков, 
результата добиться не в пример проще. 
Разумеется, не самыми спортивными методами. Да и 
то, что самим хоккеистам аренда идет на пользу, 
утверждение весьма сомнительное. Как разовое 
явление это может дать толчок для роста, но есть 
масса примеров, когда череда аренд становилась 
шлагбаумом на пути прогресса. Вот и выходит, что 
это решение КХЛ выгодно только богатым клубам, 
чье влияние в лиге теперь только усилится.  



 

 

https://sport24.ru/news/hockey/2019-09-07-pochemu-
legalizatsiya-arendy---oshibka-kkhl 

К заголовкам сообщений 

Скудра: была непростая ночь, добрались до 
Хабаровска буквально перед матчем 
(Чемпионат.com, Москва, 7 сентября 2019) 
Встреча началась с 10-минутной задержкой в связи с 
поздним прибытием челябинского клуба в 
Хабаровск.  
"У "Трактора" была очень непростая ночь, добрались 
буквально перед самым матчем. Ребята проявили 
сплоченность, ситуация была показательной для нас 
- она бы парней сплотила или наоборот. Ребята 
молодцы, справились, провели хороший матч. Самое 
главное, что выиграли и порадовали болельщиков. У 
нас день города в Челябинске, поэтому всех 
болельщиков с победой и праздником!" - сказал 
Скудра на пресс-конференции после матча.  

https://www.championat.com/hockey/news-3843705-
skudra-byla-neprostaja-noch-dobralis-do-habarovska-
bukvalno-pered-matchem.html 

Похожие сообщения (7): 

• Sport24.ru, Москва, 7 сентября 2019 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 7 
сентября 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 сентября 2019 

• Sports.ru, Москва, 7 сентября 2019 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 
7 сентября 2019 

К заголовкам сообщений 

https://sport24.ru/news/hockey/2019-09-07-pochemu-legalizatsiya-arendy---oshibka-kkhl
https://sport24.ru/news/hockey/2019-09-07-pochemu-legalizatsiya-arendy---oshibka-kkhl
https://www.championat.com/hockey/news-3843705-skudra-byla-neprostaja-noch-dobralis-do-habarovska-bukvalno-pered-matchem.html
https://www.championat.com/hockey/news-3843705-skudra-byla-neprostaja-noch-dobralis-do-habarovska-bukvalno-pered-matchem.html
https://www.championat.com/hockey/news-3843705-skudra-byla-neprostaja-noch-dobralis-do-habarovska-bukvalno-pered-matchem.html
https://sport24.ru/news/hockey/2019-09-07-skudra-traktor-dobralsya-bukvalno-pered-samym-matchem-s-amurom-rebyata-proyavili-splochennost
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/peteris-skudra-situaciya-byla-pokazatelnoy-dlya-nas-ona-by-parney-splotila-ili-naoborot-1583862/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/peteris-skudra-situaciya-byla-pokazatelnoy-dlya-nas-ona-by-parney-splotila-ili-naoborot-1583862/
https://allhockey.ru/news/show/363255-Skudra_byla_neprostaya_noch_dobralis_do_Habarovska_bukval_no_pered_matchem
https://www.sports.ru/hockey/1077960030.html
https://www.khl.ru/news/2019/09/07/455806.html
https://www.khl.ru/news/2019/09/07/455806.html


 

 

Метсола: в Новосибирске играть куда приятнее, 
чем в Китае (Чемпионат.com, Москва, 7 сентября 
2019) 
Голкипер "Салавата Юлаева" Юха Метсола 
прокомментировал выездную победу со счетом 3:1 в 
матче с "Сибирью" (3:1).  
"Поездка в Китай, конечно, была непростой. Очень 
долгий перелет, смена часовых поясов. Лед был 
действительно плохим, болельщиков на трибунах 
мало - в такой обстановке не слишком весело играть. 
Но мы смогли выиграть один матч у "Куньлуня" и 
рады, что смогли удачно сыграть в Новосибирске. 
Здесь куда приятнее - лед хороший, коробка новая, 
атмосфера отличная", - сказал Метсола в беседе с 
корреспондентом "Чемпионата" Максимом 
Замятиным.  

https://www.championat.com/hockey/news-3843821-
metsola-v-novosibirske-igrat-kuda-prijatnej-chem-v-
kitae.html 

Похожие сообщения (4): 

• Gorobzor.ru, Уфа, 7 сентября 2019 

• Sports.ru, Москва, 7 сентября 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 сентября 2019 

К заголовкам сообщений 

Панин: "В Китае многое шокировало, добирались 
13 часов, лед вряд ли соответствовал 
стандартам" (Sport24.ru, Москва, 7 сентября 2019) 
Защитник "Салавата Юлаева" Григорий Панин после 
победы над "Сибирью" (3:1) рассказал об условиях 
игры в Китае.  
"При полных трибунах всегда прикольно играть. В 
Новосибирске особая атмосфера. Как и в Уфе, когда 
стадион собирается. Что касается организации в 

https://www.championat.com/hockey/news-3843821-metsola-v-novosibirske-igrat-kuda-prijatnej-chem-v-kitae.html
https://www.championat.com/hockey/news-3843821-metsola-v-novosibirske-igrat-kuda-prijatnej-chem-v-kitae.html
https://www.championat.com/hockey/news-3843821-metsola-v-novosibirske-igrat-kuda-prijatnej-chem-v-kitae.html
https://gorobzor.ru/novosti/sport/32486-yuha-metsola-v-novosibirske-igrat-kuda-priyatnee-chem-v-kitae
https://www.sports.ru/hockey/1077967262.html
https://allhockey.ru/news/show/363269-Metsola_v_Novosibirske_igrat_kuda_priyatnee_chem_v_Kitae


 

 

Китае, то многое шокировало. Дошло до того, что их 
маскот во время гимна упал на ковер, начал 
вставать, думая, что на нем можно кататься на 
коньках, и снова упал. Лед там был залит так, что 
вряд ли соответствовал стандартам. Ворота 
постоянно вылетали. Борт открылся - игрока 
"Куньлуня" травмировали. Понятно, что они первый 
раз проводили матчи КХЛ в этом городе, но это же и 
безопасность хоккеистов, и престиж лиги. Когда 
уезжали оттуда, то выдохнули. Туда ведь и лететь 
долго, около 13 часов из Уфы получилось. Хорошо, 
что у нас было несколько дней на подготовку к игре с 
"Сибирью", - передает слова Панина корреспондент 
Sport24 Дмитрий Ерыкалов. 

https://sport24.ru/news/hockey/2019-09-07-panin-v-
kitaye-mnogoye-shokirovalo-dobiralis-13-chasov-led-
vryad-li-sootvetstvoval-standartam 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 сентября 2019 

• Sports.ru, Москва, 7 сентября 2019 

• Чемпионат.com, Москва, 7 сентября 2019 

К заголовкам сообщений 

Цулыгин: "Китай и Новосибирск - небо и земля, 
здесь город живет хоккеем" (Sport24.ru, Москва, 7 
сентября 2019) 
Главный тренер "Салавата Юлаева" Николай 
Цулыгин прокомментировал победу над "Сибирью" 
(3:1). 
"Очень сложная победа. Был тяжелый переезд, плюс 
"Сибирь" не давала поднять голову. Китай и 
Новосибирск - это небо и земля. Здесь город, где 
живут хоккеем, ходят на игры, хорошая обстановка 

https://sport24.ru/news/hockey/2019-09-07-panin-v-kitaye-mnogoye-shokirovalo-dobiralis-13-chasov-led-vryad-li-sootvetstvoval-standartam
https://sport24.ru/news/hockey/2019-09-07-panin-v-kitaye-mnogoye-shokirovalo-dobiralis-13-chasov-led-vryad-li-sootvetstvoval-standartam
https://sport24.ru/news/hockey/2019-09-07-panin-v-kitaye-mnogoye-shokirovalo-dobiralis-13-chasov-led-vryad-li-sootvetstvoval-standartam
https://allhockey.ru/news/show/363268-Panin_v_Kitae_mnogoe_shokirovalo
https://www.sports.ru/hockey/1077963794.html
https://www.championat.com/hockey/news-3843849-panin-v-kitae-maskot-dumal-chto-po-kovru-mozhno-katatsja-na-konkah.html


 

 

на играх", - передает слова Цулыгина корреспондент 
Sport24 Дмитрий Ерыкалов.  

https://sport24.ru/news/hockey/2019-09-07-tsulygin-
kitay-i-novosibirsk--nebo-i-zemlya-zdes-gorod-zhivet-
khokkeyem 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 сентября 2019 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), 
Казань, 7 сентября 2019 

К заголовкам сообщений 

Петров: "Голов много, коробки стали меньше. 
Бросаешь отовсюду, везде залетает" (Sport24.ru, 
Москва, 7 сентября 2019) 
Нападающий "Ак Барса" Кирилл Петров подвел итоги 
матча с ХК "Сочи" (6:3). Игрок второй матч кряду 
набирает 2 очка и 2 матча подряд забивает.  
"Голов много, да, но сейчас коробки стали меньше, 
хоккей более мобильный, бросаешь отовсюду, везде 
залетает. Я считаю, что это идет нашему хоккею на 
пользу. 
Понятно, что "Ак Барс" чуть другой после Зинэтулы 
Хайдяровича Билялетдинова. Пришли новые ребята 
- хорошие, играющие, очень мастеровитые. 
Тренерский штаб свое внес, мы стараемся все 
выполнять, что-то свое добавляем в нападении. У 
нас очень хорошая команда - большая, боевая и 
скоростная", - цитирует игрока пресс-служба клуба.  

https://sport24.ru/news/hockey/2019-09-07-petrov-golov-
mnogo-korobki-stali-menshe-brosayesh-otovsyudu-
vezde-zaletayet 

Похожие сообщения (3): 

https://sport24.ru/news/hockey/2019-09-07-tsulygin-kitay-i-novosibirsk--nebo-i-zemlya-zdes-gorod-zhivet-khokkeyem
https://sport24.ru/news/hockey/2019-09-07-tsulygin-kitay-i-novosibirsk--nebo-i-zemlya-zdes-gorod-zhivet-khokkeyem
https://sport24.ru/news/hockey/2019-09-07-tsulygin-kitay-i-novosibirsk--nebo-i-zemlya-zdes-gorod-zhivet-khokkeyem
https://allhockey.ru/news/show/363264-Culygin_tyazhelyj_pereezd_pljus_Sibir_ne_davala_podnyat_golovu
http://sport.business-gazeta.ru/news/244432
http://sport.business-gazeta.ru/news/244432
https://sport24.ru/news/hockey/2019-09-07-petrov-golov-mnogo-korobki-stali-menshe-brosayesh-otovsyudu-vezde-zaletayet
https://sport24.ru/news/hockey/2019-09-07-petrov-golov-mnogo-korobki-stali-menshe-brosayesh-otovsyudu-vezde-zaletayet
https://sport24.ru/news/hockey/2019-09-07-petrov-golov-mnogo-korobki-stali-menshe-brosayesh-otovsyudu-vezde-zaletayet


 

 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 7 
сентября 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 сентября 2019 

• Sports.ru, Москва, 7 сентября 2019 

К заголовкам сообщений 

Квартальнов: после большой площадки 
приезжать на канадскую - непривычно 
(Чемпионат.com, Москва, 7 сентября 2019) 
Главный тренер казанского "Ак Барса" Дмитрий 
Квартальнов поделился впечатлениями от победы в 
матче с хоккейным клубом "Сочи" (6:3). 
"На площадке какого размера "Ак Барсу" 
комфортнее? Ну что ж я скажу, а нам потом играть 
все равно на них. Приехать на канадскую площадку 
после "финки" - хорошо. После большой приезжать 
играть на маленькую, конечно, непривычно. Но для 
нас сегодня все сложилось", - передает слова 
Квартальнова корреспондент "Чемпионата" Дарья 
Неривенько.  

https://www.championat.com/hockey/news-3844025-
kvartalnov-posle-bolshoj-ploschadki-priezzhat-na-
kanadskuju-neprivychno.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 

 
Рылов: Знарок - тренер и человек с большой 
буквы (Ньюс.ру (news.ru), Москва, 7 сентября 
2019) 
Защитник московского "Спартака" - о поражении в 
столичном дерби с "Динамо" и старте сезона для 
"красно-белых" 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kirill-petrov-ocenil-start-ak-barsa-v-sezone-1583999/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kirill-petrov-ocenil-start-ak-barsa-v-sezone-1583999/
https://allhockey.ru/news/show/363290-_Petrov_brosaesh_otovsjudu_vezde_zaletaet_malen_kie_ploschadki_idut_na_pol_zu
https://www.sports.ru/hockey/1077973941.html
https://www.championat.com/hockey/news-3844025-kvartalnov-posle-bolshoj-ploschadki-priezzhat-na-kanadskuju-neprivychno.html
https://www.championat.com/hockey/news-3844025-kvartalnov-posle-bolshoj-ploschadki-priezzhat-na-kanadskuju-neprivychno.html
https://www.championat.com/hockey/news-3844025-kvartalnov-posle-bolshoj-ploschadki-priezzhat-na-kanadskuju-neprivychno.html


 

 

- Дерби - сам по себе принципиальный поединок, а 
для вас, наверное, вдвойне - ведь играли против 
своей бывшей команды? 
 - Да, это был очень принципиальный матч. "Динамо" 
для меня - не пустой звук, не просто слово. Жаль, 
конечно, что проиграли. Но ничего страшного: это 
только начало сезона. У нас впереди еще несколько 
игр с динамовцами - будем к ним готовиться. 
 - Вам удалось открыть счет в этом матче. Пусть эта 
шайба победы не принесла, забить в дерби, 
наверное, все равно приятно? 
 - Конечно, забивать всегда приятно, тем более что я 
не так часто это делаю. А то, что забил именно в 
ворота "Динамо", думаю, просто стечение 
обстоятельств. 
 - Матч "Динамо" - "Спартак" по накалу борьбы, 
уровню мастерства соответствовал громкой вывеске 
и статусу дерби? 
 - Знаете, никто в таких матчах не обращает 
внимания на подобные вещи. Дерби есть дерби, 
здесь никто не хочет уступать. К сожалению, нас в 
этом поединке подвела дисциплина. 
 - Кстати, о дисциплине. Еще по ходу предсезонного 
Кубка мэра Москвы главный тренер "Спартака" Олег 
Знарок сетовал, что команда как никогда много 
работала летом над реализацией большинства, но 
голы при численном преимуществе даются "красно0-
белым" очень тяжело. При этом вы сами много 
удаляетесь и часто пропускаете в меньшинстве. В 
чем здесь проблема? 
 - Действительно, в меньшинстве мы пока не очень 
удачно играем. Значит, нужно еще больше работать 
над этими компонентами на тренировках. 
 - Многие болельщики, специалисты и журналисты 
обратили внимание, насколько сильно - даже внешне 



 

 

- изменился Знарок за последний год. Вы тоже 
обратили внимание на перемены в имидже и 
характере наставника "Спартака"? 
 - В "Динамо" мне не довелось пересечься и 
поработать вместе с Олегом Валерьевичем, но могу 
сказать, что Знарок - тренер и человек с большой 
буквы. 

https://news.ru/hockey/rylov-znarok-trener-i-chelovek-s-
bolshoj-bukvy/ 

К заголовкам сообщений 

Игорь Мартынов: было привычнее играть на 
канадской площадке (Федерация хоккея 
Республики Беларусь (hockey.by), Минск, 7 
сентября 2019) 
Нападающий минского "Динамо" Игорь Мартынов, 
оформивший ассистентский хет-трик в матче с 
"Сочи" (4:5), рассказал о действиях своего звена и 
сравнил хоккей в КХЛ и Северной Америке.  
- Уже который матч мы начинаем хорошо, 
забрасываем первую шайбу, но затем почему-то 
словно перестаем играть. Первые 8 минут 
действовали неплохо, давили соперника, забили. Но 
затем что-то перестало получаться. Нужно играть 
все 60 минут, чтобы победить в матче.  
- Ты закончил его с тремя голевыми пасами. Что 
чувствуешь?  
- Когда выходишь на лед, не задумываешься о 
персональной статистике. Хочется выиграть. Серия 
поражений нам не по душе, мы хотим выигрывать 
каждый матч. Три поражения подряд неуместны.  
- Ты провел большой отрезок в юниорской лиге CHL, 
а сейчас здорово смотришься в матчах КХЛ. Была ли 
какая-то адаптация, или хоккей везде одинаковый?  

https://news.ru/hockey/rylov-znarok-trener-i-chelovek-s-bolshoj-bukvy/
https://news.ru/hockey/rylov-znarok-trener-i-chelovek-s-bolshoj-bukvy/


 

 

- В КХЛ люди мастеровитее, они больше поиграли на 
высоком уровне. Там парни допускают больше 
ошибок, можно ловить на этом. В Сочи канадская 
площадка, я на ней два года отыграл, мне было 
привычнее на такой, чем на европейской.  
- В большинстве вы выходите в стабильном 
сочетании. Появилась какая-то химия?  
- Нарабатываем. Забили в большинстве, могли еще 
в конце реализовывать. Думаю, тренерский штаб все 
видит и работает над этим. Нам надо просто 
выполнять их требования, - цитирует Мартынова 
официальный сайт "зубров".  
КХЛ. "Динамо" забросило четырежды, у Мартынова 
первые очки в лиге, но у "Сочи" пошло в 
большинстве  

https://hockey.by/news/intervyu/news77871.html 

К заголовкам сообщений 

Александр Семин: "Накал игры сегодня был 
очень хороший" (MagCity74.ru, Магнитогорск, 7 
сентября 2019) 
Нападающий подольского "Витязя" подвел итоги 
прошедшего матча с магнитогорским "Металлургом".  
- Сегодня не использовали три большинства. На ваш 
взгляд, что не получилось в этом компоненте?  
 - Я думаю, нужно добавить уверенности и все 
пойдет. 
 - В КХЛ сейчас ввели специальные шайбы с чипами, 
которые представят расширенную статистику. Как вы 
к этому относитесь?  
 - Пусть они вводят - нам то что до этого. Для нас 
главное - выходить и показывать свою лучшую игру. 
Какая разница, что они там показывают. Ты можешь 
бросить "ковыряшку", и она залетит. А можешь 

https://hockey.by/news/intervyu/news77871.html


 

 

сильно щелкнуть и не забить. Я считаю, самое 
главное - забивать голы и не важно, как они 
залетают.  

http://www.magcity74.ru/news/53676-aleksandr-sjomin-
nakal-igry-segodnja-byl-ochen-horoshij.html 

Похожие сообщения (3): 

• Чемпионат.com, Москва, 8 сентября 2019 

• Sports.ru/tribuna, Москва, 7 сентября 2019 

• Sports.ru, Москва, 7 сентября 2019 

К заголовкам сообщений 

Гулявцев: "Амур" должен не жаловаться на 
календарь, а подстраиваться под него 
(Чемпионат.com, Москва, 7 сентября 2019) 
Главный тренер "Амура" Александр Гулявцев оценил 
игру команды в домашнем матче с "Трактором" (1:2 
ОТ).  
"Мне кажется, сегодня "Амуру" не хватало свежести, 
хотя играли на своем льду перед большим 
количеством болельщиков. Поездка у нас была не 
очень славная, прилетели вчера. Тем не менее, на 
это пенять не стоит.  
Скажу так - сегодня много игроков выпало у нас, 
причем речь идет о ведущих хоккеистах команды. 
Календарь непростой, но мы должны не жаловаться, 
а подстраиваться под него и готовиться к тому, что 
есть. Матч с "Трактором" получился непростым, 
тяжело пока нам даются заброшенные шайбы", - 
сказал Гулявцев на пресс-конференции после матча.  

https://www.championat.com/hockey/news-3843725-
guljavcev-amur-dolzhen-ne-zhalovatsja-na-kalendar-a-
podstraivatsja-pod-nego.html 

Похожие сообщения (2): 

http://www.magcity74.ru/news/53676-aleksandr-sjomin-nakal-igry-segodnja-byl-ochen-horoshij.html
http://www.magcity74.ru/news/53676-aleksandr-sjomin-nakal-igry-segodnja-byl-ochen-horoshij.html
https://www.championat.com/hockey/news-3844415-sjomin-chipy-v-shajbah--ne-glavnoe-nuzhno-prosto-zabivat.html
https://www.sports.ru/tribuna/blogs/khl_mhlnews/2567521.html
https://www.sports.ru/hockey/1077959368.html
https://www.championat.com/hockey/news-3843725-guljavcev-amur-dolzhen-ne-zhalovatsja-na-kalendar-a-podstraivatsja-pod-nego.html
https://www.championat.com/hockey/news-3843725-guljavcev-amur-dolzhen-ne-zhalovatsja-na-kalendar-a-podstraivatsja-pod-nego.html
https://www.championat.com/hockey/news-3843725-guljavcev-amur-dolzhen-ne-zhalovatsja-na-kalendar-a-podstraivatsja-pod-nego.html


 

 

• Sport24.ru, Москва, 7 сентября 2019 

К заголовкам сообщений 

Крылов: "Если не строить таких вещей, как 
новую арену, то Омск никогда не изменится!" 
(Sport24.ru, Москва, 7 сентября 2019) 
Председатель совета директоров "Авангарда" 
Александр Крылов объяснил, почему решил строить 
дорогостоящую арену в Омске. 
"Один мой товарищ мне рассказал интересную вещь 
про дизайн: человек заказал себе дизайнерскую 
ложку, принес домой, положил на стол и понял, что в 
квартире все нужно менять. Бытие определяет 
сознание! Так и здесь - Омск никогда не изменится, 
если не делать таких вещей, как арену, которую мы 
запланировали. Мы хотим там сделать культурный 
центр, а не только хоккейный. Через это дадим 
возможность изменить сознание! Понимаю ли я, что 
это никогда не окупится? Не все меряется деньгами", 
- передает слова Крылова пресс-служба клуба.  

https://sport24.ru/news/hockey/2019-09-07-krylov-yesli-
ne-stroit-takikh-veshchey-kak-novuyu-arenu-to-omsk-
nikogda-ne-izmenitsya 

Похожие сообщения (5): 

• Sports.ru, Москва, 7 сентября 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 сентября 2019 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 7 
сентября 2019 

К заголовкам сообщений 

Бадюков: победа "Северстали" в игре с 
"Авангардом" - главная сенсация чемпионата 
(Чемпионат.com, Москва, 7 сентября 2019) 

https://sport24.ru/news/hockey/2019-09-07-gulyavtsev-amur-dolzhen-podstraivatsya-pod-kalendar-a-ne-zhalovatsya
https://sport24.ru/news/hockey/2019-09-07-krylov-yesli-ne-stroit-takikh-veshchey-kak-novuyu-arenu-to-omsk-nikogda-ne-izmenitsya
https://sport24.ru/news/hockey/2019-09-07-krylov-yesli-ne-stroit-takikh-veshchey-kak-novuyu-arenu-to-omsk-nikogda-ne-izmenitsya
https://sport24.ru/news/hockey/2019-09-07-krylov-yesli-ne-stroit-takikh-veshchey-kak-novuyu-arenu-to-omsk-nikogda-ne-izmenitsya
https://www.sports.ru/hockey/1077966352.html
https://allhockey.ru/news/show/363262-Krylov_hotim_v_Omske_sdelat_kul_turnyj_centr_a_ne_tol_ko_hokkejnyj
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/aleksandr-krylov-o-novoy-arene-avangarda-omsk-nikogda-ne-izmenitsya-esli-ne-delat-takih-veschey-1583840/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/aleksandr-krylov-o-novoy-arene-avangarda-omsk-nikogda-ne-izmenitsya-esli-ne-delat-takih-veschey-1583840/


 

 

Двукратный обладатель Кубка Гагарина в составе 
"Ак Барса" эксперт и комментатор КХЛ ТВ Алексей 
Бадюков поделился впечатлениями от успеха 
"Северстали" в матче с "Авангардом" (5:1).  
"Наверное, победа "Северстали" в матче с 
"Авангардом" - пока главная сенсация чемпионата. 
Другие результаты более-менее ровные. "Авангард" 
же неплохо сыграл с ЦСКА и "Йокеритом", но мне 
кажется, что "Северсталь" чувствовала себя 
достаточно неплохо после поездки. Дело в 
специфике подготовки к сезону. Кстати, голы, 
которые забивала "Северсталь", были очень 
красивыми.  
Разин был играющим хоккеистом. Этого же он 
требует и от своих игроков, чтобы те играли с 
шайбой. В других клубах эти же ребята смотрелись 
средненько. Что касается работы с молодежью, 
конечно, молодые игроки могут давать результат. Но 
это происходит, если им доверяют и дают шанс 
поиграть против сильных команд. Это всегда нужно 
делать, особенно в начале сезона. Всегда призываю 
руководителей клубов терпеть", - сказал Бадюков 
"Чемпионату".  

https://www.championat.com/hockey/news-3843829-
badjukov-pobeda-severstali-v-igre-s-avangardom--
glavnaja-sensacija-chempionata.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 сентября 2019 

К заголовкам сообщений 

Канарейкин: старт "Салавата" выдался хорошим, 
радует игра Сошникова (Чемпионат.com, Москва, 
7 сентября 2019) 

https://www.championat.com/hockey/news-3843829-badjukov-pobeda-severstali-v-igre-s-avangardom--glavnaja-sensacija-chempionata.html
https://www.championat.com/hockey/news-3843829-badjukov-pobeda-severstali-v-igre-s-avangardom--glavnaja-sensacija-chempionata.html
https://www.championat.com/hockey/news-3843829-badjukov-pobeda-severstali-v-igre-s-avangardom--glavnaja-sensacija-chempionata.html
https://allhockey.ru/news/show/363272-Badjukov_pobeda_Severstali_v_igre_s_Avangardom_glavnaya_sensaciya_chempionata


 

 

Заслуженный тренер России Федор Канарейкин 
поделился мнением о старте чемпионата в 
исполнении "Салавата Юлаева". 
"Если судить по количеству набранных очков в трех 
играх, то старт у "Салавата" выдался хорошим. Мы 
знаем, что команда трудно добиралась до Китая, да 
и там с организацией матчей были сложности. Это 
была тяжелая поездка, но "Салават" в ней сделал 
хорошее приобретение в плане очков. Повторюсь, 
старт в этом выезде получился удачным, сейчас 
команде предстоит долгая серия домашних матчей. 
Нужно и в ней набирать очки.  
Никита Сошников регулярно набирает очки на старте 
чемпионата, и это не может не радовать. Да, выезд 
удался, но теперь хоккеистам Николая Цулыгина 
нужно хорошо начать домашние игры", - сказал 
Канарейкин "Чемпионату".  

https://www.championat.com/hockey/news-3844089-
kanarejkin-start-salavata-vydalsja-horoshim-raduet-igra-
soshnikova.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 сентября 2019 

• Sports.ru, Москва, 7 сентября 2019 

К заголовкам сообщений 

Чем закончилось первое дерби уфимских 
тренеров в КХЛ (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 7 сентября 
2019) 
Как "Салават" обыграл "Сибирь". 
"Салават Юлаев" выиграл в Новосибирске (3:1) и 
поднялся на второе место в Западной конференции. 
О дубле Никиты Сошникова, травме Владимира 

https://www.championat.com/hockey/news-3844089-kanarejkin-start-salavata-vydalsja-horoshim-raduet-igra-soshnikova.html
https://www.championat.com/hockey/news-3844089-kanarejkin-start-salavata-vydalsja-horoshim-raduet-igra-soshnikova.html
https://www.championat.com/hockey/news-3844089-kanarejkin-start-salavata-vydalsja-horoshim-raduet-igra-soshnikova.html
https://allhockey.ru/news/show/363293-Kanarejkin_Salavatu_Yulaevu_nuzhno_horosho_nachat_domashnie_igry
https://www.sports.ru/hockey/1077974319.html


 

 

Жаркова и о том, как Николай Цулыгин переиграл 
Николая Заварухина - в материале "БИЗНЕС Online". 
СОШНИКОВ - ЛУЧШИЙ БОМБАРДИР  
Никита Сошников cделал дубль и догнал 
нападающего "Автомобилиста" Брукса Мэйсека в 
списке лучших бомбардиров лиги. Новичок 
"Салавата" стал главным открытием команды в 
первых матчах сезона. В трех играх Никита набрал 
пять очков, забив три гола и сделав две передачи.  
В "Салавате" пока рядом с ним даже близко никого 
нет. Линус Умарк в игре с "Сибирью" набрал лишь 
первый результативный балл в сезоне. Кстати, для 
него передача на Теему Хартикайнена стала 
юбилейной, 300-й в КХЛ. 
Сошников не играл в КХЛ четыре с половиной года, 
но в 2015-м он не показывал такой результативности, 
хоть и был одним из лучших в "Атланте". Его 
трансфер в Уфу вызывал серьезные опасения из-за 
здоровья игрока. Сошников не смог полноценно 
отыграть последние два сезона из-за двух 
сотрясений мозга. Сам хоккеист убеждал 
журналистов, что готов к возвращению, а переход в 
"Салават" поможет ему перезагрузить карьеру.  
ЖАРКОВА ЗАМЕНИТ АМИРОВ 
Не доиграл матч с "Сибирью" Владимир Жарков и 
это может быть серьезная потеря для "Салавата 
Юлаева". Он и так пропустил почти всю предсезонку, 
сыграв даже меньше Хартикайнена, 
восстанавливающегося после операции. О характере 
травмы Жаркова в клубе не распространялись и 
летом, но судя по тому, что он хромая ушел в 
раздевалку в концовке второго периода - проблема в 
нижней части тела. 
С потерей Владимира снова распалось звено 
Александра Кадейкина, чья ключевая задача - 



 

 

сковать лидирующую тройку соперника. В играх с 
"Куньлунем" и "Сибирью" большой ответственности 
на них не было, но уже в ближайшей домашней 
серии их умения бы пригодились - 12-го сентября 
соперником уфимцев будет "Автомобилист".  
КАК ЗАВАРУХИН ДОГНАЛ ЦУЛЫГИНА 
В Новосибирске состоялось первое в КХЛ 
тренерское противостояние воспитанников 
уфимского хоккея. Николай Цулыгин и Николай 
Заварухин начинали вместе со спортшколы и их 
карьеры шли параллельно, начиная с попадания в 
"Салават Юлаев" в 1990 году. Они даже в "Ак Барс" в 
сезоне 1999-2000 переходили вместе и ровно на 
один год. В апреле Заварухин догнал Цулыгина по 
тренерскому статусу, впервые став главным 
тренером клуба КХЛ. 
Назвать тренерской победу "Салавата" в 
Новосибирске можно ровно настолько, насколько это 
можно сделать в самом начале сезона. "Сибирь" 
временами переигрывала соперника, превосходя в 
скорости и более разнообразно действуя с шайбой в 
зоне атаки. Возможно, именно потому и перебросали 
соперника (71:47 в сторону ворот и 33:23 - в створ). 
При этом, уфимцы использовали знания об игре 
соперника точечно. Образцом этого стал первый гол 
Сошникова, который случился в контратаке после 
комбинации из двух передач.  
Сначала сам нападающий раскрыл секрет, рассказав 
о шайбе в перерыве матча: "Мы знаем, что "Сибирь" 
встречает на синей линии, поэтому мы стоячими их 
поймали и забили". Позже об этом же рассказал и 
тренер: "Мы же разбираем соперника, видели, что 
они выстраиваются в средней зоне, по центру было 
сложно заходить, поэтому отдавали шайбу на фланг, 



 

 

и по центру игроку без шайбы было легче бежать на 
ворота". 
Заварухин показал себя смелым тренером, выпустив 
шестого полевого игрока больше, чем за две минуты 
до конца третьего периода. Впрочем, это его 
команде не помогло - первое противостояние 
уфимских тренеров в КХЛ завершилось победой 
Цулыгина. 

http://sport.business-gazeta.ru/article/244437 

К заголовкам сообщений 

"Мы измотали "Ак Барс" (Известия (iz.ru), Москва, 
8 сентября 2019) 
Вратарь ЦСКА Ларс Юханссон - о скорости игроков 
из Казани, пропущенной шайбе от "Авангарда" и 
противостоянии за место в основе с MVP прошлого 
сезона  
- Насколько трудно вам дался матч с "Ак Барсом" 
после пропущенного гола от Максима Чудинова в 
игре с "Авангардом"?  
 - В игре с "Ак Барсом" я хорошо себя чувствовал. 
Думаю, мы хорошо сыграли. Конечно, были 
возможности, которые мы упустили. У противников 
они тоже были, но я решил сосредоточиться на том, 
чтобы помочь своей команде выиграть. Не думаю, 
что стоит оглядываться назад и рассуждать о том, 
как могла бы сложиться прошедшая игра. Конечно, 
начало было сложным, первую шайбу забил 
противник, но считаю, что команда постояла и за 
меня, и за себя саму. Смогли исправить положение. 
Нам было важно выиграть, и теперь ЦСКА 
разыграется. 
- Что тренер вратарей ЦСКА Сергей Наумов сказал 
вам о шайбе Максима Чудинова?  

http://sport.business-gazeta.ru/article/244437


 

 

 - Ничего особенного, он был настроен позитивно, 
волновался о моем состоянии: "Ну, да, ты как?" 
Наумов понимает, что случаются неприятности, и 
всегда нас поддерживает. Он выпустил меня в 
первой игре, и хоть я пропустил такой гол, выпустил 
меня на лед и во второй встрече. Тренер меня 
поддерживает, а вернуть игроку уверенность в себе 
очень важно, тогда он сможет снова начать хорошо 
играть. 
 - Чем сегодняшний "Ак Барс" отличается от "Ак 
Барса" двух последних сезонов?  
 - Ох, не знаю. У них быстрые нападающие, они 
делают быстрые передачи и часто выходят к 
воротам. Если атакуют, то атакуют быстро, это 
опытные игроки. Играя против них, нужно всегда 
быть начеку, потому что в любой момент игра может 
ускориться, наполниться опасными моментами. Это 
быстрая команда, но, как я уже сказал, думаю, мы 
хорошо сыграли против ее хоккеистов, заставили их 
поработать на своей половине, измотали, и в 
результате они сбросили скорость. 
 - У вас есть понимание, как будет распределено в 
этом сезоне игровое время между вами и Ильей 
Сорокиным?  
 - Нет, не знаю, кто сколько будет играть. Я только 
знаю, что сыграл в первых двух матчах, а там 
посмотрим. Я стараюсь изо всех сил. Илья Сорокин - 
один из лучших вратарей лиги, мне приходится 
соперничать с ним за право выходить на лед. Он 
отличный вратарь. Я сыграл в двух матчах, теперь 
буду соперничать с ним на тренировках, а тренеры 
решат, кого ставить. Посмотрим, что будет дальше, 
но, конечно, Сорокин - прекрасный голкипер, и мне 
приходится держать планку, если я хочу 
конкурировать с ним, играть в матчах КХЛ за ЦСКА. 



 

 

https://iz.ru/918840/aleksei-fomin/my-izmotali-ak-bars 

Похожие сообщения (2): 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 8 
сентября 2019 

• Чемпионат.com, Москва, 8 сентября 2019 

К заголовкам сообщений 

Голевое начало и концовка в режиме "на грани" 
(KazanFirst (kazanfirst.ru), Казань, 8 сентября 2019) 
"Ак Барс" провел самый веселый матч нового сезона.  
Казанцы приезжали в Сочи в роли фаворита, хоть и 
не явного - на старте сезона ждать стопроцентного 
результата не стоит от абсолютно любой команды. 
За "Ак Барс" говорила сразу несколько факторов: 
хозяева перед этой игрой отдыхали меньше суток, да 
еще и сил в прошлой игре пришлось оставить не 
мало. Татарстанцы же после победы в Финляндии 
чувствовали себя прекрасно.  
Уже в дебюте матча этим двум факторам нашлось 
подтверждение. Не понадобилось и двух минут для 
того, чтобы молодой Дмитрий Воронков оформил 
первую для себя шайбу в составе "Ак Барса". Не по 
годам крутое действие с обыгрышем троих 
соперников за воротами и заслуженный гол, именно 
таким получился дебют перспективного 
нападающего.  
Всего лишь три минуты и шесть секунд 
понадобились казанцам для того, чтобы повести в 
счете в две шайбы - на этот раз снова отличилось 
четвертое звено, но шайба уже на счету Кирилла 
Петрова. Невозможно было начать сосредоточенно 
смотреть на рисунок игры, потому как "Ак Барс" 
останавливаться не собирался. Спустя 52 секунды 
после второй шайбы в ворота "Сочи" залетела 
третья. На этот раз в большинстве отличился 

https://iz.ru/918840/aleksei-fomin/my-izmotali-ak-bars
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/lars-yuhansson-my-izmotali-ak-bars-1584127/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/lars-yuhansson-my-izmotali-ak-bars-1584127/
https://www.championat.com/hockey/news-3844417-juhansson-o-protivostojanii-s-sorokinym-v-cska.html


 

 

Мэттью Фреттин. Голкипер "Сочи" Илья Проскуряков 
после этого покинул площадку и этому есть 
объяснение: к моменту, когда счет стал 0:3, он 
отразил лишь один бросок из четырех. Ужасный 
старт игры для этого вратаря и резонная смена на 
основного Шикина.  
"Ак Барс" в первой трети матча не показал ничего 
сверхкрутого. Справедливо будет сказать, что в игре 
с "Йокеритом" казанцы играли гораздо агрессивнее, 
но команде Квартальнова противостоял не 
коллектив, а какой-то набор хоккеистов, которых 
объединяли лишь цвета формы - командной игры 
"Сочи" за 20 минут матча увидеть не удалось. 3 
броска в створ Рейдеборна за период - это 
действительно удручающая статистика.  
Но и перерыв хозяевам не помог. Владимир Ткачев 
уже через минуту после возобновления игры 
продемонстрировал, что в матче мало что 
изменилось, а в его форме сомневаться точно не 
приходится - форвард, определенно, лучший в 
составе казанцев на старте сезоне. Только после 
этого хоккеисты "Сочи", наконец, проснулись. 
В итоге второй период с точки зрения интриги 
получился интереснее, об этом, в первую очередь, 
говорит равный счет двадцатиминутки (2:2). Да, и тут 
казанцы имели гораздо больше шансов. Чего стоит 
только отрезок игры 5 на 3, но "Сочи" явно поработал 
над ошибками в перерыве. Да и голкипер хозяев на 
этот раз действовал на порядок надежнее.  
Самой напряженной для гостей стала последняя 
треть встречи. "Барсам" никак не удавалось отвести 
шайбу от своих ворот и "Сочи" смог забить еще одну 
шайбу. До конца игры к тому моменту было больше 
десяти минут. Разница в две шайбы показалась 
хозяевам реальной к устранению, и они ожидаемо 



 

 

понеслись вперед. Однако, давление на ворота 
Рейдеборна все-таки к успеху не привело, а снятие 
вратаря усугубило - в пустые забивал Основин, 
который своим дебютным в сезоне голом установил 
окончательный счет.  
"Ак Барс" с хорошим настроением и двумя победами 
в трех выездных матчах едет в Казань, где уже 13 
сентября татарстанцы примут магнитогорский 
"Металлург". 
Прямая речь  
Кирилл Петров, нападающий ХК "Ак Барс" 
- Старт сезона, в принципе, нормальный - из трех 
матчей выиграли два. Не сказать, что против ЦСКА 
упустили игру, могли хотя бы одно очко заработать. 
Голов много, да, но сейчас коробки стали меньше, 
хоккей более мобильный, бросаешь отовсюду, везде 
залетает. Я считаю, что это идет нашему хоккею на 
пользу. 
Дмитрий Воронков, нападающий ХК "Ак Барс" 
- Очень приятно забросить первый гол в КХЛ, это 
невероятные ощущение - спасибо тренерам и 
партнерам за доверие и помощь. Ребята 
поздравили, сказали "Молодчик". 
Михаил Фисенко, нападающий ХК "Ак Барс" 
- Мы здорово начали игру - знали, что "Сочи" играл 
вчера, у них было мало времени на восстановление. 
В принципе, старт нам удался, но потом мы дали 
сопернику вернуться в игру, что хорошие команды не 
делают, надо было гнуть свою линию и не давать 
"Сочи" шансов. Мы дали им воздуха, поэтому такая 
тяжелая победа получилась.  

https://kazanfirst.ru/news/499138 

К заголовкам сообщений 

https://kazanfirst.ru/news/499138


 

 

Обзор дня: Легализация аренды игроков убьет 
чемпионат КХЛ (Спорт экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 7 сентября 2019) 
Обзор дня Алексея Шевченко.  
Изменения  
Ничего, кроме глубокого разочарования, последнее 
решение совета директоров КХЛ не вызывает. Речь 
о том, что все-таки решили легализовать позорный 
институт "скрытой аренды", отпрыгнув в сторону с 
пути к цивилизованному чемпионату. И аргументы 
какие! Дескать, если нельзя бардак победить, то его 
нужно возглавить. Это слова Дмитрия Чернышенко и 
он открыто признает, что в КХЛ бардак! При этом 
руководитель ведь не вчера пришел в лигу и не смог 
справиться. Так разрешите сразу и договорняки, 
например, каждый клуб может сдать от 5-10 матчей 
за сезон, допинг легализуйте, наркотики. И только не 
говорите, что это другое, сравнивать нельзя. Еще как 
можно! 
На самом деле, всю эту скрытую аренду можно 
запретить легко, а потом только разбираться в каких-
нибудь вопиющих случаях. Достаточно ограничить 
клубам количество хоккеистов, которых можно 
держать на контракте, точнее даже иметь права на 
них, публиковать эти сведения, постоянно обновляя 
и на всякий случай в базе указывать не только 
амплуа хоккеистов, но и к какому клубу они имеют 
отношение. Все, больше ничего не требуется. Я 
прекрасно понимаю, что наши хитрые управленцы, 
умеющие, в основном, транжирить деньги, что-то 
придумают, но им будет гораздо трудней. Аренда 
игроков ставит крест на развитии КХЛ, на "потолке" 
зарплат, на появлении профессиональных 
менеджеров в командах. Все это приведет к еще 
более серьезным последствиям. Завтра какой-



 

 

нибудь руководитель позвонит игроку, которого 
отдал в аренду, скажет что-то типа этого: "Мы завтра 
с вами играем, ты не особо старайся, так как нам 
победа важна, а ты все-таки наш". Думаете такого не 
будет? Вы разрешили одно преступление, так что 
дальше будут другие. Одумайтесь, пока решение 
окончательно не принято. КХЛ должна развиваться, 
а не скатываться в пропасть.  
Отставка 
 Йозеф Яндач из "Металлурга" уволен после 
поражения от "Витязя". Я ждал следующего 
заявления от клуба, что и вице-президент по 
хоккейным операциям Геннадий Величкин отстранен 
от работы, но так и не дождался. Яндач был обречен 
с самого начала. Его назначение всегда вызывало 
удивление, так как на клубном уровне он не блистал, 
а на заграничном рынке были гораздо более 
сильные специалисты. 
Величкин говорил, что за Яндачем следили и он 
полностью уверен в своем выборе. А Йозеф за все 
это время совершенно не развивался. В 
"Металлурге" никогда при нем не было нормальной 
игры, а неплохие матчи в прошлом сезоне - 
исключительная заслуга хоккеистов, которые знали 
друг друга и не хотели позориться. Но этим летом 
была проведена абсолютно бессмысленная скупка 
хоккеистов, в ней не было никакой логики, а 
Геннадий Величкин просто тратил деньги, забывая о 
главном принципе - надо создавать команду, а не 
просто тратиться. Тут-то и начались проблемы. 
Летом они не так бросались в глаза (хотя матч 
против "Трактора" на турнире Ромазана должен был 
напрячь), но стоило начаться официальным играм, 
так сразу стало понятно: команда не готова, а на 
скамейке совершенно не понимают, что и как 



 

 

исправлять. От Яндача мы вообще ничего и и не 
ждали путного, но то, что только его сделали 
виноватым - совершенно неправильно.  
Новичок 
Отметим хитрость и настойчивость генерального 
директора минского "Динамо" Дмитрия Баскова. 
Незнаком с ним, но он потрясающий. Ему же 
предложили пробежать легкоатлетическую 
дистанцию на время, но при этом нужно не попасть 
ни в одну из ям, а их на его пути очень много, в том 
числе и весьма глубокие. Басков справляется, 
демонстрируя потрясающую координацию. В пятницу 
клуб взял в команду еще одного легионера. Шейн 
Принс, знакомый нам по выступлениям за "Сибирь", 
пополнил белорусский клуб, а Басков тут же 
отметил, что есть прицел на получение этим игроком 
белорусского гражданства. Получит Шон его или нет, 
сыграет за сборную или не придется - никого не 
волнует. Басков круто решает одну из главных задач 
- "Динамо" должно попасть в плей-офф. 
Жаль только, что время упущено. Если бы не глупая 
предсезонная подготовка с двумя десятками 
просмотровых контрактов, то Крэйг Вудкрофт уже бы 
подготовил более или менее крепкую команду, но 
сейчас времени точно не хватает и на счету уже три 
поражения. Есть надежда, что команда будет 
прогрессировать, даже матч в Сочи показал, что игра 
уже становится лучше, но слишком уж большой 
разрыв от остальных в подготовке. Вся надежда на 
то, что легионеры все-таки проявят себя, когда 
соперники устанут или у них начнутся проблемы. 
Принс в прошлом году пришел спасать "Сибирь", в 
каких-то случаях помог, но не смог затащить команду 
в плей-офф. Его хотели оставить, но в Новосибирске 
сделали ставку на пару Брюле - Принс, а первый ни 



 

 

в какую не соглашался остаться. Отказались и от 
Шона. Теперь ему надо спасать другой клуб.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/sovet-
direktorov-khl-hochet-legalizovat-skrytuyu-arendu-
igrokov-v-metallurge-ilya-vorobev-smenil-yozefa-
yandacha-obzor-chempionata-khl-1583799/ 

Похожие сообщения (2): 

• Прессбол (pressball.by), Минск, 7 сентября 2019 

• Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 7 сентября 2019 

К заголовкам сообщений 

 
 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
МХК "Спартак" - СКА - 1946: "скромно, серо и 
темно" (Sportmedia.news, Москва, 7 сентября 
2019) 
Вторая игра сложилась гораздо хуже для 
молодежного "Спартака". На 9 шайб в свои ворота 
они не смогли ответить ни одной.  
Эта встреча не очень хорошо сложилась для 
москвичей. В первые минуты им удалось создать 
несколько моментов у ворот СКА, на что гости 
ответили не только атаками, но и первой шайбой, 
автором которой стал Александр Гордин. Через 
полторы минуты Илья Рычков удвоил преимущество 
петербуржцев. В два раза меньше бросков в створ 
нанесли "красно-белые" по итогам первого периода. 
23-я минута встречи еще больше увеличила отрыв 
"армейцев". Сначала Манин поразил владения 
Матвея Ботова, а через 25 секунд Гордин оформил 
дубль.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/sovet-direktorov-khl-hochet-legalizovat-skrytuyu-arendu-igrokov-v-metallurge-ilya-vorobev-smenil-yozefa-yandacha-obzor-chempionata-khl-1583799/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/sovet-direktorov-khl-hochet-legalizovat-skrytuyu-arendu-igrokov-v-metallurge-ilya-vorobev-smenil-yozefa-yandacha-obzor-chempionata-khl-1583799/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/sovet-direktorov-khl-hochet-legalizovat-skrytuyu-arendu-igrokov-v-metallurge-ilya-vorobev-smenil-yozefa-yandacha-obzor-chempionata-khl-1583799/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/sovet-direktorov-khl-hochet-legalizovat-skrytuyu-arendu-igrokov-v-metallurge-ilya-vorobev-smenil-yozefa-yandacha-obzor-chempionata-khl-1583799/
https://www.pressball.by/news/football/336480
https://by.tribuna.com/hockey/1077956761.html


 

 

Дальнейшие события позволили "сорок шестым" 
попрактиковать игру в большинстве. Удаление 
Квартальнова - гол Цыплакова, Быстров в штрафном 
боксе - шайба ушла в ворота от Горнушечкина. 0:6 на 
табло ко второму перерыву. От "Спартака" уже не 
ждали красивой истории возвращения в игру - 
болельщики ждали борьбу и хотя бы один гол в 
ворота СКА. 
И казалось, что у москвичей появились силы после 
отмены седьмой шайбы, которая оказалась в 
воротах во время удаления Антона Мишакова. Но 
это большинство все же удалось реализовать по 
правилам. Максим Кровяков зажег на табло 0:7.  
"Спартак" сменил вратаря, но и Дмитрию Шатало не 
удалось удержать счет. Цыплаков забросил вторую, 
а точку в этой встрече поставил Илья Рычков, 
воспользовавшись очередным нарушением правил 
со стороны москвичей. 
СКА забросил 9 шайб, не получив в ответ ни одной. 
"Красно-белые" обновили свой антирекорд.  
Руслан Новрузов, нападающий МХК "Спартак": 
"СКА, наверное, хотели выиграть больше, чем мы. 
Вышла такая же команда, как и в том матче. Мы 
одну-вторую поймали и все - перестали гореть. 
Старались реабилитироваться, но вышло как вышло. 
Тренеры просили шайбу из зоны выводить, потому 
что у нас с этим большие проблемы. Нас часто в 
зоне закупоривают, и все начинается по-новой. Не 
прокатываться, играть в тело. На третий период 
была установка, что для нас счет 0:0, не обращать 
внимания на тот, который горит на табло. Надо было 
выйти и выиграть период, потому что после отмены 
седьмого гола во второй двадцатиминутке, когда 
оставалось примерно полторы минуты, 
почувствовали окрыленность и побежали вперед. За 



 

 

40 секунд два момента хороших создали. В 
перерыве с ребятами в раздевалке поговорили, но 
вернулись на лед и все снова скромно, серо и темно.  
Парни из СКА хорошо оборонялись, у них хорошо 
построена оборона. Плотно брали вдвоем, где-то 
иногда "поддушивали", а мы иногда не спешили 
помогать своим.  
4 шайбы в меньшинстве? У нас много ребят, которые 
первый год в команде. Где-то сыграло желание 
доказать что-то, где-то погорячились и словили на 
этом удаление, а затем и гол. Не хватает где-то 
сдержанности, психологически трудно пока еще, 
отсюда много удалений, а это уже нагрузка на 
вратаря, он тоже устает, ребята иногда теряются. 
Над всем этим еще предстоит работать".  

https://sportmedia.news/sport/hockey/mhk-spartak-ska-
1946-skromno-sero-i-temno/ 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная лига сообщает о переносе 
дат и времени начала матчей (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 7 сентября 
2019) 
Молодежная хоккейная лига сообщает о переносе 
дат и времени начала хоккейных матчей Чемпионата 
Молодежной хоккейной лиги - Первенства России по 
хоккею среди юниоров до 21 года сезона 2019/20 по 
обоюдному согласию участвующих команд.  
№158 "Ладья"-"Омские Ястребы" с 14:00 28 сентября 
2019 года на 15:00 28 сентября 2019 года.  
№209 "Стальные Лисы"-"Тюменский Легион" с 6 
октября 2019 года на 2 октября 2019 года.  

https://mhl.khl.ru/news/4172/896708/ 

К заголовкам сообщений 

https://sportmedia.news/sport/hockey/mhk-spartak-ska-1946-skromno-sero-i-temno/
https://sportmedia.news/sport/hockey/mhk-spartak-ska-1946-skromno-sero-i-temno/
https://mhl.khl.ru/news/4172/896708/


 

 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Агидель" переиграла "Lulea" (Женская 
хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 7 сентября 
2019) 
Противостояние лидеров "Открытого Кубка ЖХЛ" - 
шведской "Lulea" и уфимской "Агидели" - подарило 
болельщикам интересный хоккей с закрученной до 
предела интригой и завершилось победой чемпиона 
России в серии буллитов. "Агидель" вышла на чистое 
первое место, но обладатель трофея определится 
завтра. 
Победа любой из команд в основное время делала 
ее недосягаемой для соперников за день до 
окончания турнира. Матч чемпиона Швеции против 
чемпиона России ожидался с большим интересом, 
обещал быть интригующим, предсказать победителя 
заранее было очень сложно. 
И "Lulea", и "Агидель" очень результативны на 
турнире - в двух играх забросили по 13 шайб. Две 
лучшие атакующие и оборонительные линии 
сошлись лицом к лицу. Начало получилось 
многообещающим - уже на 41-й секунде Ольга 
Сосина открыла счет. Впервые "Lulea" оказалась в 
положении отыгрывающейся стороны. 
Первый гол не обозначил преимущества "Агидели". 
Немного времени соперники потратили на 
своеобразную разведку, а затем пошла борьба за 
инициативу. Практически каждая атака соперников 
доводилась до логического завершения - броска по 
воротам. Чемпионы своих стран выглядели весьма 
солидно, высочайший уровень команд чувствовался. 
Благодаря исполнительскому мастерству 
защитников и нападающих ярких эпизодов было 



 

 

достаточно. Два супермомента у ворот "Lulea" - и тут 
же острый ответ шведской стороны. Быстрый 
переход из обороны в атаку - отличительная черта 
обеих команд. Именно это позволяло хоккеисткам 
довольно часто выходить на ударные позиции. 
Серьезнейшим испытанием для "Агидели" стала игра 
втроем против пяти хоккеисток "Lulea" после двух 
удалений. Уфимские хоккеистки действовали 
самоотверженно, но шведки плели свои комбинации 
на такой скорости, что выстоять было совершенно 
невозможно. Не мытьем, так катанием чемпион 
Швеции затолкал шайбу в ворота Анны Пруговой. 
Против этой команды нельзя не только ошибаться в 
обороне, но и удаляться. "Агидель" высокими 
скоростями не удивишь, но уровень "Lulea" 
впечатлял. Давно не приходилось видеть матч столь 
равных команд высокого класса. Анна Пругова 
получила в игре такую нагрузку, которую порой не 
получает и за целый поединок чемпионата России. 
"Агидель" не всегда успевала за соперником. 
Подопечные Дениса Афиногенова часто нарушали 
правила и зарабатывали удаления. Шведки были 
ближе ко второму голу, чем уфимки, практически 
беспрерывно атаковали (при этом были 
внимательны в обороне), но интереснейший период, 
прошедший на одном дыхании, завершился вничью - 
1:1. Учитывая ход событий, этот результат был для 
"Агидели" вполне приемлемым итогом стартовой 
двадцатиминутки. 
Во втором периоде скорости стали еще выше. 
Настрой на победу был виден невооруженным 
глазом. Шведки, вероятно, рассчитывали измотать 
соперника, мощно прессинговали, заставляли 
ошибаться. Не смущало их даже собственное 
удаление - и в меньшинстве хоккеистки "Lulea" 



 

 

создавали острые моменты у ворот "Агидели". К 
чести уфимок, они действовали без паники, терпели, 
ждали своего шанса и были готовы в любой момент 
найти возможность для голевой атаки. И такой шанс 
им представился, но довести до ума одну из редких 
вылазок подопечные Дениса Афиногенова не 
сумели. 
Второй игровой отрезок тоже прошел под диктовку 
шведок, у них больше получалось на льду. В то же 
время атаковать очень большими силами они не 
рисковали, помня о сильных сторонах уфимских 
хоккеисток. Чемпион России выдал неплохой отрезок 
во второй половине двадцатиминутки, но голкипер 
шведской команды Sara Grahnтоже 
продемонстрировала все свое мастерство. Не 
обошлось и без невероятных спасений Анны 
Пруговой - ее уверенная игра уберегла "Агидель" от 
больших неприятностей. В большинстве не забили 
ни те, не другие, и после второго периода равный 
счет сохранился. 
В третьем периоде "Агидель" попыталась 
перехватить инициативу. Неплохие атаки 
организовала Николь Чупкова, но отрезок активности 
уфимок получился непродолжительным. "Lulea" 
вновь стала играть первым номером, хотя 
действовали хоккеистки уже не так резво, как в 
предыдущие 40 минут, к тому же стали допускать 
ошибки. Элина Митрофанова буквально выгрызла 
шайбу у соперницы и заставила ее нарушить 
правила. В большинстве "Агидель" имела отличный 
момент для второй шайбы, но удача была не на 
стороне уфимок. Отдав много сил в двух периодах, в 
третьем соперники чуть сбавили обороты. Да и 
рисковать лишний раз никто не хотел, ведь 
пропущенная шайба могла стать роковой - времени 



 

 

отыграться уже не оставалось. Хотя в концовке чуть 
свежее выглядели уфимки, но их активность в зоне 
соперника не привела к опасным моментам. 
В овертайме самый яркий момент был, пожалуй, у 
"Агидели", но и хоккеистки "Lulea" заставили 
понервничать оборону уфимок. Буллиты лучше 
пробили подопечные Дениса Афиногенова - Алена 
Миллс и Николь Чупкова вкупе с мастерством Анны 
Пруговой принесли "Агидели" победу. 
Однако досрочно завоевать трофей победителю 
сегодняшнего матча не удалось. Победитель первого 
в истории "Открытого Кубка ЖХЛ" определится в 
последний день турнира. Причем теперь им может 
стать и "Спортивный клуб "Горный". 

https://whl.khl.ru/article/2765-agidely-pereigrala-lulea 

К заголовкам сообщений 

Золтан Фодор: "Мы рады победе, но и "Динамо" 
играло достойно" (Охтинский пресс-центр 
(ohtapress.ru), Санкт-Петербург, 7 сентября 2019) 
После победы над петербургским "Динамо" на 
первом Открытом кубке ЖХЛ на вопросы Охтинского 
пресс-центра ответил главный тренер венгерской 
команды "МАК Мерилин" Золтан Фодор. 
 - Поздравляю с первой победой на турнире! Какие 
впечатления от прошедшего матча? 
 - Это была действительно хорошая игра. Мы 
счастливы принимать участие в турнире, для нас это 
очень круто. Здорово, что мы играем здесь с такими 
сильными командами. Мы рады победе, но стоит 
признаться, что "Динамо" играло достойно. У нас 
было больше возможности забить. Да, у нас тоже 
были сложные моменты, но защитники занимали 

https://whl.khl.ru/article/2765-agidely-pereigrala-lulea


 

 

правильные позиции, играли грамотно. В конце 
концов, мы победили и очень рады. 
 - Сложно ли забивать российским командам? 
 - Да, это очень сложно. Игра в Европейской женской 
лиге отличается от того, как нам приходится играть 
сейчас. Мы должны контролировать всю нашу игру, 
все 60 минут. Соперники действительно классно 
защищаются, технично делают передачи. Их 
комбинации действительно на высоте, так что, да, 
мы должны быть внимательными и вовремя 
реагировать. 
 - Почему в конце первого периода, когда шайба 
скользила по штангам и рикошетила, Вы не взяли 
видеозапрос? 
 - С нашей позиции нам казалось, что шайба в 
воротах. Мы не понимали, что случилось, но это был 
не гол, шайба прошла мимо. 

http://ohtapress.ru/2019/09/07/fodor/ 

К заголовкам сообщений 

Открытый кубок ЖХЛ: "Динамо" - "МАК Мерилин" 
(4:5) (Охтинский пресс-центр (ohtapress.ru), Санкт-
Петербург, 7 сентября 2019) 
Утром в субботу, 7 сентября, личную встречу 
провели аутсайдеры Открытого кубка ЖХЛ: 
петербургское "Динамо" и венгерский клуб "МАК 
Мерилин". 
Перед началом матча прошла минута молчания в 
память о погибших восемь лет назад игроках 
хоккейного клуба "Локомотив". 
Игра началась неспешно, и поначалу казалось, что 
от этого поединка не стоит ждать ни большого 
количества забитых шайб, ни ярких моментов. К 

http://ohtapress.ru/2019/09/07/fodor/


 

 

счастью, всего упомянутого хватило вволю и уже с 
первых минут. 
На третьей минуте нападающая гостей Ханна 
Пинтер воспользовалась суетой у ворот, первая 
успела к отскочившей шайбе и подняла ее со льда 
над щитком Третяк (1:1). 
На восьмой минуте защитник "Динамо" Инна 
Дюбанок, получив шайбу справа, прошла по центру, 
обыграла венгерскую коллегу и бросила в левый 
край над щитком (1:1). 
На тринадцатой минуте нападающая София 
Пазманди вышла "в ноль" и бросила в дальний угол 
над плечом Милены (2:1). 
За две минуты до конца периода номинальные 
гостьи вновь атаковали ворота петербурженок, 
бросили в штангу, и шайба несколько раз 
отрикошетила от стоек ворот, побывав и на 
"ленточке". Стоявшая за воротами судья тут же 
развела руки в стороны, показывая, что гола не 
было. Странно, но тренерский штаб венгерской 
команды не запросил просмотр на предмет 
пересечения шайбой линии ворот. 
Второй период начался для хозяек с меньшинства. 
Уже играя в равных составах, Мария Надеждина и 
Варвара Борискова вышли "две в одну", обменялись 
передачами, после чего Варвара поразила ворота 
гостей и, не успев затормозить, через секунду 
оказалась в них (2:2). Однако равный счет 
продержался недолго: уже через минуту веское 
слово сказала капитан венгерской команды Фанни 
Гашпарич. Играя "4х4", получив шайбу на ход, она 
вышла "в ноль" и без затруднений пробила Третяк 
(2:3). 
На двадцать шестой минуте, на последней секунде 
своего меньшинства, гостьи забросили красивую 



 

 

четвертую шайбу. Владея шайбой, Фанни заложила 
эффектный вираж за воротами Милены, затем 
сделала молниеносную передачу на пятак 
защитнице Эмме Крейз, которой оставалось в 
касание замкнуть передачу в ворота (2:4). 
В концовке периода петербурженки отыграли одну 
шайбу. С передачи Евгении Дюпиной подъехавшая к 
пятаку справа Дарья Белоглазова сделала 
подправление (3:4). 
Гостьи в этот день были неудержимы. На сорок 
седьмой минуте Александра Ронаи с передачи Челси 
Бэлл положила шайбу верхом над плечом Милены 
Третяк (3:5). Интересно, что и после пятой 
пропущенной шайбы тренеры петербургской 
команды не стали менять вратаря. 
Первое реализованное большинство у "Динамо" 
"срослось" только ближе к середине третьего 
периода. Играя в позиционной атаке, Полина 
Болгарева точно бросила верхом из левого круга 
вбрасывания почти под перекладину (4:5). 
За две с небольшим минуты до конца матча гостьи 
остались вчетвером. Тренеры обеих команд 
поочередно взяли по тайм-ауту, затем Александр 
Зыбин снял-таки вратаря и добился полуторного 
преимущества в численности. Петербурженки 
атаковали ворота "МАК Мерилин" неактивно, 
бросали в створ без естественной в таких случаях 
ярости. Очевидно, что девушки из "Динамо" устали к 
концу турнира, к тому же, сказывались и нагрузки, о 
которых в первый день говорила Юлия Карпова. 
Переломить ход игры и перевести ее в 
дополнительное время не удалось. 
"МАК Мерилин" празднует первую победу на 
турнире, а "Динамо" завершило участие в Открытом 
кубке ЖХЛ, имея в активе лишь одно очко, 



 

 

полученное после поражения по буллитам в 
петербургском женском дерби 6 сентября. 

http://ohtapress.ru/2019/09/07/merilyn/ 

Похожие сообщения (1): 

• Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 7 
сентября 2019 

К заголовкам сообщений 

Вместе в новый сезон: "СКИФ" (Женская 
хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 7 сентября 
2019) 
Шесть дней остается до старта пятого сезона 
Женской хоккейной лиги - 13 сентября 8 команд 
начнут свой путь к Кубку ЖХЛ.  
Сегодня рассказываем о бронзовом призере ЖХЛ - 
нижегородской команде "СКИФ". 
СКИФ является первым профессиональным женским 
хоккейным клубом России. Спортивный Клуб "СКИФ" 
был образован в 1997 году в Москве. Женская 
хоккейная команда "СКИФ" была создана при клубе в 
2000 году. 
Нижегородский СКИФ сохранил костяк прошлого 
сезона, но произошли изменения тренерского 
состава. Подготовку к предстоящему сезону команда 
начала уже с новым главным тренером. Кадровые 
изменения не значительные: Александра Вафина 
решила продолжить свою карьеру в СК "Горный". 
Старожил команды - финская нападающая Каролина 
Рантамяки - приняла решение о возвращении на 
свою родину в страну тысячи озер, где будет 
выступать за команду ХИФК. Спортивный Клуб СКИФ 
благодарит Каролину за многолетний вклад в яркие 
победы нижегородской команды и желает ей новых 
спортивных достижений. Ну и особые слова 

http://ohtapress.ru/2019/09/07/merilyn/
https://whl.khl.ru/article/2764-v-dueli-s-dinamo-pobeda-za-mac-marilyn
https://whl.khl.ru/article/2764-v-dueli-s-dinamo-pobeda-za-mac-marilyn


 

 

благодарности хочется выразить в адрес 
Александры Капустиной, завершившей свою 
профессиональную карьеру. Многие победы СКИФа 
в чемпионатах страны и Кубках европейских 
чемпионов связаны с именем Александры, 
являвшейся на протяжении многих лет ассистентом 
капитана и капитаном нижегородской команды. 
Уход Вафиной, Рантамяки и Капустиной СКИФ 
восполнил приглашением в состав опытных 
Екатерины Ананьиной из Екатеринбурга и Лидии 
Малявко, выступавшей прошедшие четыре сезона за 
"Бирюсу". Оба новичка команды имеют опыт 
выступления за сборную России. Лидия становилась 
чемпионкой Универсиады 2017 года, а Екатерина 
брала бронзу чемпионата мира в 2013 году, 
выигрывала Универсиаду 2015 и поднимала над 
головой Кубок ЖХЛ в сезоне 2017/2018. Екатерина - 
универсальный игрок, который способен закрыть 
любую позицию, она одинаково удачно выступает на 
позиции как защитника, так и нападающего. Также 
вернулась в команду Анастасия Смирнова, прошлый 
сезон игравшая за "Горный". Пополнила ряды СКИФа 
игрок молодежной команды системы клуба 
Александра Кокорина. 
Что касается прошедшего сезона, с одной стороны, 
СКИФ повторил результат предыдущего чемпионата, 
завоевав бронзовые медали, а с другой - 
нижегородки явно могли рассчитывать на большее. 
Полуфинальная серия Кубка ЖХЛ между СКИФом и 
"Агиделью" стала украшением всего чемпионата - 
интрига за результат сохранялась в каждой игре. 
Драматично для СКИФа закончилась третья встреча 
противостояния: обидное поражение в овертайме 
для СКИФа, который в этой встрече к середине 
третьего периода вел со счетом 3:0, и "Агидель" 



 

 

вышла в финал, где встретилась с питерской 
командой "Динамо". 
Несомненно, сезон 2018/2019 СКИФ, несмотря на 
повторение результата, провел намного лучше 
предыдущего, в чем есть неоспоримая заслуга 
опытнейшего тренера Владимира Голубовича.  
К новому сезону 2019/2020 команду готовит новый 
наставник. Воспитанник пензенской школы хоккея 
Сергей Филин после окончания своей игровой 
карьеры работал исключительно в юношеском 
хоккее и не имеет пока опыта тренерской работы со 
взрослыми командами. Сергей Германович уже 
нашел общий язык с девушками и в своем первом 
интервью высоко оценил их преданность хоккею. Все 
это говорит о том, что команда подходит к сезону в 
неплохом моральном состоянии. Ну а физические и 
игровые кондиции нижегородский СКИФ проверил во 
время предсезонного сбора в Финляндии, где 
успешно провел серию контрольных игр с местными 
женскими клубами, одержав в основное время 4 
победы при одной ничьей и поражении в серии 
послематчевых бросков. 
Лидерами команды в предстоящем сезоне могут 
стать абсолютно все игроки нижегородской команды: 
выделять кого-либо не стоит, все хоккеистки 
добросовестно готовятся к чемпионату, который 
начнется для СКИФа выездными матчами в 
подмосковный Дмитров. Цель у СКИФа на сезон 
неизменная - играть и побеждать! 

https://whl.khl.ru/article/2763-vmeste-v-noviy-sezon-skif 

К заголовкам сообщений 

Юлия Карпова: "На матче открытия в Уфе вы 
увидите совсем другую команду!" (Женская 

https://whl.khl.ru/article/2763-vmeste-v-noviy-sezon-skif


 

 

хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 7 сентября 
2019) 
Старший тренер петербургского "Динамо СПб" 
подвела итоги участия команды на предсезонном 
турнире и рассказала о финальной стадии 
подготовки к новому сезону ЖХЛ.  
- Юлия, как оцените участие "Динамо СПб" в 
предсезонном турнире ЖХЛ?  
- Спасибо организаторам "Открытого Кубка ЖХЛ" - 
это ценный турнир, надеемся, что проходит не 
последний раз, что в дальнейшем будет больше 
команд. Для нас он стал основной частью 
подготовки, наиважнейшим этапом, в связи с тем, 
что сложилась такая ситуация с составом, с 
предсезонкой. Мы звезд с неба не хватали, знали, 
что будет сложно и вряд ли мы сможем показать 
здесь что-то хорошее: во-первых, мы 
целенаправленно играем под нагрузкой, плюс 
некоторые игроки подъехали за несколько дней до 
старта, некоторые присоединились уже в день игры. 
От игры к игре заметно, как команда прибавляла, 
начала появляться какая-то картина. В матче с 
"Адигелью" во многих моментах я уже видела нашу 
команду, нашу игру. 
Конечно, обидно, что завершили турнир на 
последнем месте с 1 очком, но у нас были свои цели 
и задачи, считаю, что мы их выполнили и справились 
достойно.  
Сейчас есть время дать девчонкам выдохнуть, у нас 
будет неделя, чтобы окончательно определить 
сочетания, наиграть элементы - уверена, что на 
матче открытия в Уфе вы увидите совсем другую 
команду. 



 

 

- На турнире была возможность сыграть с 
"Агиделью", помогло ли это вам при подготовке к 
первым матчам сезона?  
- Здесь было неважно, кто соперник. Конечно, 
"Агидель" к старту Открытого Кубка ЖХЛ в 
Петербурге уже имела игровую практику на турнире 
в Китае. Да и команда очень мощная, сильная. Но 
даже при игре с ними у нас были другие задачи. 
Сравнивать игру на турнире и игры в чемпионате не 
стоит, они будут совершенно разными, и мы это 
покажем. 
- Как в целом команда подходит к старту нового 
сезона в ЖХЛ?  
- Девчонки настроены, заряжены, они занимаются 
любимым делом, соскучились до игр и хоккея. 
Настрой только на победу. Мы провели хорошую 
селекционную работу. Да, мы взяли не так много 
людей, но именно тех, кто нам нужен, таким образом 
усилились. Новые девчонки вжились в коллектив, и 
скоро мы покажем свой лучший результат. Конечно, 
не хочется опускать планку и как минимум 
подтвердить свой статус - аппетит приходит во 
время еды, всегда хочется подняться выше!  

https://whl.khl.ru/article/2767-liya-karpova-quot-na-
matche-otkritiya-v-ufe-vi-uvidite-sovsem-druguyu-
komandu-quot 

К заголовкам сообщений 

Федеральная власть в контексте хоккейной 
тематики 

 
Колобков: вопрос о лимите на легионеров в КХЛ 
требует совокупного решения всех аспектов 
(ТАСС, Москва, 7 сентября 2019) 

https://whl.khl.ru/article/2767-liya-karpova-quot-na-matche-otkritiya-v-ufe-vi-uvidite-sovsem-druguyu-komandu-quot
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Вопрос об изменении лимита на легионеров в 
Континентальной хоккейной лиге (КХЛ) требует 
совокупного решения всех аспектов. Об этом в 
субботу журналистам заявил министр спорта России 
Павел Колобков. 
В пятницу на заседании правления КХЛ президент 
ЦСКА Игорь Есмантович выступил с предложением 
смягчить ограничение на количество иностранных 
игроков в российских командах лиги. На данный 
момент российские клубы КХЛ имеют право заявлять 
на матч не больше пяти иностранных игроков. 
"Есть много объективных обстоятельств, есть и 
позиция федерации, и КХЛ, это его [Есмантовича] 
личная позиция. Нельзя просто так изменить, нужно 
проанализировать, как лимит на легионеров 
отразился на позиции сборных, на популярности 
вида спорта. Надо принимать решение в 
совокупности", - заявил Колобков. 
В конце декабря 2018 года президент КХЛ Дмитрий 
Чернышенко заявлял, что готов отменить лимит на 
легионеров.  

https://tass.ru/sport/6858050 

Похожие сообщения (7): 

• Sports.ru, Москва, 7 сентября 2019 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 7 
сентября 2019 

• ТАСС, Москва, 7 сентября 2019 

К заголовкам сообщений 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 

https://tass.ru/sport/6858050
https://www.sports.ru/hockey/1077972111.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/pavel-kolobkov-ob-izmenenii-limita-v-khl-nelzya-prosto-tak-ego-izmenit-1583904/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/pavel-kolobkov-ob-izmenenii-limita-v-khl-nelzya-prosto-tak-ego-izmenit-1583904/
https://tass.ru/sport/6858050


 

 

Молодые русские кошмарно дебютировали за 
клуб из Нью-Йорка. Шестеркин пропустил шесть 
голов (Sport24.ru, Москва, 7 сентября 2019) 
У Виталия Кравцова и Егора Рыкова тоже возникли 
проблемы. 
В эти дни в Чикаго проходят медиа-тур НХЛ, на 
котором присутствуют главные звезды лиги из всех 
команд. Хоккеисты принимают участия в рекламных 
проектах, много общаются с прессой и профсоюзом.  
Семь российских игроков имеют действующие 
контракты с клубом из Нью-Йорка (Панарин, 
Георгиев, Бучневич, Наместников, Кравцов, Рыков, 
Шестеркин), но некоторым из них только предстоит 
биться за попадание в основу. 6 сентября в Траверс-
Сити (штат Мичиган) стартовал турнир новичков 
НХЛ. В первый день "Рейнджерс" играли с 
"Коламбусом" и уступили с крупным счетом 2:6. Все 
молодые русские новички "синерубашечников" 
(Панарин не новичок лиги, поэтому в таком турнире 
не принимает участия) вышли на лед и успехами не 
смогли похвастаться.  
Дебют Игоря Шестеркина в воротах оказался 
неудачным. 23-летний голкипер пропустил шесть 
голов с 31 броска. Как пишут заокеанские коллеги, на 
протяжении всего матча бывший игрок СКА выглядел 
неубедительно и несколько шайб были пропущены 
из-за его грубых ошибок. Шестеркину необходимо 
время, чтобы освоиться на маленьких площадках и 
привыкнуть к более быстрому темпу игры. Почти 
наверняка сезон он начнет в "Хартфорде".  
В первой тройке нападения вместе с Карлом 
Хенрикссоном и Патриком Ньюэллом сыграл 
Виталий Кравцов. В игре у него было пару крутых 
моментов, но отличиться не удалось, да к тому же 
заработал "-2". Главный проспект клуба, выбранный 



 

 

под вторым номером на последнем драфте, Каапо 
Какко участие во встречи не принял из-за болезни. 
Возможно, он появится на льду в субботу в матче с 
"Далласом". В первой паре обороны вместе другим 
топ-проспектом Адамом Фоксом вышел Егор Рыков. 
Пишут, что 22-летний русский показал хорошее 
катание, удивил в силовой борьбе, но в своей роли 
не преуспел - у него "-2". Силовой прием Егора, и 
правда, получился эффектным.  
Русские ребята из "Коламбуса" выступили успешнее 
своих соперников. Никита Коростелев набрал 3(1+2) 
очка, голом отметился и Егор Соколов. Здорово 
сыграл латышский голкипер Элвис Мерзликин, 
сделавший 29 сэйвов. Но удивляться успеха 
Мерзлкина могут только за океанам, в Европе о его 
таланте известно многим - он несколько лет подряд 
успешно выступает за сборную Латвии на 
чемпионатах мира.  

https://sport24.ru/news/hockey/2019-09-07-pervyy-
match-rossiyskikh-igrokov-za-nyu-york-reyndzhers-
debyut-shesterkina-kravtsova-i-rykova-porazheniye-ot-
kolambusa-video 

К заголовкам сообщений 

43 сейва, буллитный "сухарь" и победа. Вратарь, 
который должен затмить Бобровского и 
Василевского, дебютировал во взрослом хоккее 
(Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 7 сентября 2019) 
Обозреватель "Матч ТВ" посетил дебютный матч 
Ярослава Аскарова.  
Петербургское дерби ВХЛ посетило почти пять тысяч 
зрителей 
Игра уровня КХЛ 

https://sport24.ru/news/hockey/2019-09-07-pervyy-match-rossiyskikh-igrokov-za-nyu-york-reyndzhers-debyut-shesterkina-kravtsova-i-rykova-porazheniye-ot-kolambusa-video
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Пока в московском дерби КХЛ выясняли отношения 
бывшая и нынешняя команды некогда главного 
тренера сборной России Олега Знарка, во дворце 
спорта "Юбилейный" в Санкт-Петербурге игрался 
центральный матч второго игрового дня регулярного 
чемпионата ВХЛ между местными " Динамо" и "СКА-
Невой ". 
За три сезона существования "бело-голубые" 
обзавелись внушающей фан-базой, которая в 
ближайшем будущем вполне сможет конкурировать с 
главной хоккейной командой города - СКА. 
Неудивительно, что петербургское дерби прошло в 
свойственной такому статусу потрясающей 
атмосфере. По официальной статистике, игру 
посетили 4690 зрителей, но по ощущениям, в 7-
тысячном "Юбилейном" в этот вечер не было ни 
одного свободного места. 
Порадовали и соперники. Высокие скорости, уйма 
жесткой (а порой и жестокой) борьбы, невероятная 
интрига, сохранявшаяся на протяжении всей игры. В 
совокупности с невероятной болельщицкой 
поддержкой эта игра могла дать фору и некоторым 
матчам КХЛ. 
Итоговую победу "СКА-Невы" (3:2, бул.) вряд ли 
стоит считать закономерным исходом матча: 
динамовцы больше владели шайбой, ярче и опасней 
атаковали, но им помешал главный герой встречи - 
вратарь армейцев Ярослав Аскаров. 
Вратарское будущее России 
На протяжении всего прошлого сезона Ярослав 
Аскаров назывался одним из самых талантливых 
вратарей в истории российского хоккей, который в 
будущем должен стать суперзвездой НХЛ. Но многие 
болельщики узнали о нем только во время летнего 
Кубка Глинки/Грецки среди юниорских сборных, на 



 

 

котором российская национальная команда впервые 
за 24 года смогла завоевать золотые медали. Одним 
из главных творцов успеха был именно Аскаров. 
За год до очередного драфта НХЛ 17-летний 
голкипер котируется в топ-5 среди всех хоккеистов. А 
журналист канадского канала TSN Крэйг Баттон и 
вовсе считает Аскарова одним из главных 
претендентов на то, чтобы стать первым общим 
номером, а также сравнивает его по таланту с Кэри 
Прайсом. 
Весь прошлый сезон Ярослав провел в МХЛ в 
составе команды "СКА-Варяги", но было очевидно, 
что в нынешнем сезоне он должен дебютировать во 
взрослом хоккее. Возможно, по ходу сезона мы 
увидим Аскарова и в КХЛ, а пока он провел первый 
матч за "СКА-Неву", что стало одним из главных 
событий в рамках петербургского дерби.  
Яркий дебют с небольшим курьезом 
Дебютный матч в ВХЛ ярко продемонстрировал все 
имеющиеся на сегодняшний момент плюсы и минусы 
в игре Аскарова. Он великолепно читает игру, 
занимает грамотные позиции, качественно работает 
ловушкой и клюшкой, но допускает много отскоков 
шайбы перед воротами - игроки "СКА-Невы" далеко 
не всегда. 
По обоим пропущенным голам к Аскарову также есть 
вопросы. Если в первом случае он пустил шайбу в 
ближний угол, то во втором снаряд после наброса от 
борта защитника "Динамо" Юрия Паутова попал в 
щиток голкиперу и заполз в ворота. 
Но несмотря на такой курьез, в остальное время 
Аскаров провел гениальную игру, 
продемонстрировав еще одно важнейшее качество 
для вратаря - психологическую устойчивость. 



 

 

В итоге за 65 минут игры Ярослав отразил 43 броска 
по своим воротам, в некоторых случаях по-
настоящему спасая свою команду. А в 
послематчевой серии буллитов, где игроки "СКА-
Невы" реализовали все три попытки, голкипер 
армейцев остался "сухим". 
"Динамовские" болельщики на трибунах открыто 
восхищались игрой Аскарова. Хочется верить, что 
все мы в этот вечер стали свидетелями рождения 
легенды отечественного хоккея, наконец-то 
добравшейся до взрослого уровня. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1073712_43_
sejva_bullitnyj_suhar_i_pobeda_Vratar_kotoryj_dolzhen
_zatmit_Bobrovskogo_i_Vasilevskogo_debutiroval_vo_v
zroslom_khokkeje 

К заголовкам сообщений 

В Новокузнецке сыграли с дырявыми сетками и 
неправильной разметкой (Чемпионат.com, 
Москва, 7 сентября 2019) 
Новокузнецкий "Металлург" провел домашний матч 
регулярного чемпионата Высшей хоккейной лиги с 
"Югрой" с дырявыми сетками ворот, информирует 
Спортивное интернет-телевидение Кузбасса.  
В ходе игры появлялись странные инциденты с 
сеткой ворот, сквозь которую залетали шайбы. И 
зрители трансляции, и болельщики на трибунах 
поняли, что что-то не так, когда Максим Кицын 
реализовал большинство во втором периоде. После 
его броска в дальний угол шайба вроде влетела в 
ворота, но спустя мгновение вылетела оттуда.  
На этом матче были выявлены и другие грубые 
нарушения регламента. В частности, разметка была 
нанесена неправильно. Арбитры заметили лишние 
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линии, а кое-где, напротив, нужных линий не было. 
За эти нарушения новокузнецкому клубу может 
грозить солидный штраф и небольшой 
репутационный ущерб.  

https://www.championat.com/hockey/news-3843789-v-
novokuznecke-sygrali-s-dyrjavymi-setkami-i-nepravilnoj-
razmetkoj.html 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 7 сентября 2019 

К заголовкам сообщений 

Дерзкие новички и погоня Тамбиева за третьим 
титулом (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 
сентября 2019) 
Главные интриги наступившего чемпионата ВХЛ. 
Большой хоккей вернулся в Тверь 
Древний город на Волге достаточно долгое время 
жил без нашей замечательной игры. Теперь же этот 
недостаток исправлен. Здесь будет проводить 
домашние матчи фарм-клуб московского "Динамо" 
"Динамо-Тверь". Возглавил команду Сергей 
Орешкин. Под его руководством бело-голубые 
достаточно удачно провели свои товарищеские 
матчи. В частности, в предпоследнем из них они 
разгромили "Звезду" со счетом 5:0. "Динамо" начало 
сезон выездным матчем с "Ростовом". А первый 
домашний матч коллектив проведет 15 сентября - в 
гости пожалует обладатель Кубка Петрова 
"Сарыарка". 
Банда из КХЛ в Ташкенте 
Среди всех новичков самый серьезный по именам 
состав собрал "Хумо". Здесь можно увидеть таких 
известных парней, как Артем Воронин и Алексей 
Пепеляев из "Спартака", Павел Здунов из 
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"Нефтехимика", Семен Валуйский, выступавший за 
"Адмирал"... А во главе этой банды встал Евгений 
Попихин. Его подопечные, к слову, неплохо показали 
себя на Кубке губернатора Нижегородской области, 
заняв третье место в окружении таких соперников, 
как "Торпедо", а также, московское и минское 
"Динамо". "Хумо" вступает в ВХЛ не с пустыми 
руками. В начале команды для команды была 
построена суперсовременная "Хумо-Арена", 
вмещающая 12 тысяч зрителей. Амбициозный 
состав, огромный интерес со стороны местных 
болельщиков, маститый тренер - у "Хумо" есть все 
для того, чтобы ярко начать историю своих 
выступлений в ВХЛ. 
Кому достанется Кубок Петрова? 
Одно из главных преимуществ ВХЛ перед КХЛ 
состоит в том, что здесь пул команд, претендующих 
на победу, куда шире. Здесь возможны истории 
наподобие той, которая произошла в прошлом году с 
"Сарыаркой", когда команда, шедшая в ноябре вне 
зоны плей-офф, с приходом нового наставника резко 
улучшила свои результаты и, в итоге, забрала 
трофей себе. Помимо нее, на победу также 
претендуют "Рубин", питерское "Динамо", "Звезда", 
"СКА-Нева", "Нефтяник", "Торос". Как уже говорилось 
выше, сюрприз может преподнести "Хумо", 
собравший отличный состав. Впрочем, 
неожиданностей можно ожидать практически от 
любого соперника. Поэтому наступивший сезон 
будет очень интересным!  

https://allhockey.ru/article/show/363238-
Derzkie_novichki_i_pogonya_Tambieva_za_tret_im_titul
om 

К заголовкам сообщений 

https://allhockey.ru/article/show/363238-Derzkie_novichki_i_pogonya_Tambieva_za_tret_im_titulom
https://allhockey.ru/article/show/363238-Derzkie_novichki_i_pogonya_Tambieva_za_tret_im_titulom
https://allhockey.ru/article/show/363238-Derzkie_novichki_i_pogonya_Tambieva_za_tret_im_titulom


 

 

"Яндекс" бесплатно покажет все матчи НХЛ. Это 
круто, но есть вопросы (Sport24.ru, Москва, 7 
сентября 2019) 
Найдется люди, которые все равно будут покупать 
платную подписку на официальном сайте НХЛ.  
Наконец-то стало известно, кто будет транслировать 
матчи НХЛ в России. В предыдущие три сезона 
правами на показ владела телекомпания 
"Евроспорт". Канал показывал 10-15 игр в неделю. 
Большинство матчей было по платной подписке и 
несколько встреч в месяц на основном канале 
бесплатно. Соглашение продлено не было, а лига 
заключила многолетний договор с "Яндексом" на 
показ матчей на территории России с сезона 2019-
20. Игры НХЛ будут доступны для бесплатного 
просмотра с помощью видеосервиса "Яндекс.Эфир". 
Важно, что будут показаны абсолютно все встречи 
регулярного чемпионата и Кубка Стэнли в свободном 
доступе.  
 - Мы рады, что НХЛ доверила нам эксклюзивные 
права на трансляции, и зрелищный хоккей будет 
бесплатно доступен людям в любой точке нашей 
страны. Это большой проект, в который мы верим. А 
наши рекламодатели получат шанс запомниться 
аудитории любителей спорта и связать свой бренд с 
мировыми звездами хоккея, - заявил коммерческий 
директор "Яндекса" Леонид Савков (Официальный 
сайт НХЛ). 
Для "Яндекса" это только вторая сделка по 
самостоятельной трансляции крупного спортивного 
турнира. Первой стал показ матчей ФНЛ (вторая по 
значимости лига в России). Сумма сделки между 
НХЛ и "Яндексом" не разглашается, но, как 
сообщают "Ведомости", она составляет порядка двух 
миллионов долларов, что намного больше, чем 



 

 

готовы были заплатить телеканал "Матч ТВ", онлайн-
кинотеатр Okko и Telesport Group. Важно отметить, 
что "Яндекс" собирается показать все матчи, в 
регулярном чемпионате их 1271, с комментарием на 
русском языке. Такого в России не было никогда, и 
это огромный шаг вперед. У "Яндекса" очень 
амбициозные планы, но некоторые вещи вызывают 
вопросы.  
Во-первых, в России нет такого количество 
комментаторов, прекрасно разбирающихся в НХЛ, 
чтобы качественно показать все матчи регулярного 
чемпионата. Большинство специалистов, которые в 
прошлые годы комментировали на "Евроспорте", 
работают в структуре "Матч ТВ". Вряд ли все мигом 
забудут про работу на играх КХЛ и будут посвящать 
все время матчам из Северной Америки. Это 
невозможно хотя бы потому, что их связывают 
трудовые отношения с "Матч ТВ". Чтобы озвучить 
все матчи, "Яндексу" придется привлекать огромное 
количество комментаторов, и вряд ли все они будут 
отлично разбираться в специфике НХЛ - другие 
правила, другие игроки (вы попробуйте запомнить 
всех игроков из 31 команды, и быть в курсе новостей 
по обе стороны океана). В погоне за количеством 
трансляций непременно пострадает качество. 
Второй момент - это целесообразность. Готова ли 
российская аудитория смотреть такое количество 
матчей НХЛ? Если опираться на статистику 
просмотров текстов об НХЛ в интернет-изданиях, то 
интерес вызывают только те команды, где играют 
русские хоккеисты. Единицы будут смотреть матчи 
"Анахайма", "Аризоны" (даже присутствие 
Любушкина не спасает), "Баффало" и "Миннесоты". 
Как точно заметила генеральный продюсер "Матч 
ТВ" Тина Канделаки, для "Яндекса" - это имиджевый 



 

 

проект. Видимо, поэтому компания и решила зайти 
со слогана "транслируем все матчи, которые 
возможно". В России единицы готовы отдавать 115-
130 долларов за годовую подписку на официальном 
сайте НХЛ, поэтому бесплатная трансляция должна 
привлечь новую аудиторию. Особенно из Восточной 
части страны, где часовой пояс позволяет следить за 
играми Овечкина и Ко, не вставая в два-три часа 
ночи. Для европейской части России трансляции 
будут идти в неудобное время, но спасет 
возможность просмотра в записи.  
Известно, что трансляции не будут блокироваться в 
официальном приложении НХЛ. Например, в 
Финляндии нельзя смотреть игры на официальном 
сайте лиги из-за геоблока. Дело в том, что местная 
телекомпания владеет полными правами на показ 
матчей и имеет права блокировать контент везде. 
Почему некоторые люди все-таки готовы тратить 130 
долларов и смотреть НХЛ на английском? Уровень 
российских комментаторов вызывает вопросы (есть 
не больше 10 специалистов, которые здорово 
разбираются в НХЛ и могут в эфире интересно 
рассказать о игре), плюс в Америке работают два-
три специалиста на матче (это всегда интереснее), в 
перерывах крутые студии с экспертами, 
инсайдерами и тренерами. К тому же плеер на сайте 
НХЛ для многих уже привычен, как и озвучка на 
английском. И чтобы привлечь этих зрителей на 
свою сторону, "Яндексу" нужно сделать свою версию 
трансляций не только бесплатной, но и более 
удобной. Ресурсы для этого у крупнейшего 
отечественного интернет-холдинга есть. 
По данным Washington Post, Россия входит в число 
лидеров по зрительскому интересу к матчам НХЛ. 
Русскоязычная версия сайта лиги является второй 



 

 

по популярности после английской. Русские 
хоккеисты - одни из самых популярных спортсменов 
по запросам в "Яндексе". Все это говорит о том, что в 
нашей стране давно нужно было начать показывать 
НХЛ в большом объеме, чем было раньше (в полном 
или нет - вопрос открытый). Меньше всех новой 
сделки "Яндекса" обрадовались в КХЛ, ведь по ней 
это серьезный удар. Хоккеисты и так бегут в 
Северную Америку, а теперь еще и просмотр матчей 
НХЛ будет бесплатным - КХЛ транслируются по 
платной подписке, лишь избранные матчи 
показывают по "Матч ТВ". Теперь бороться с лучшей 
лигой мира будет еще сложнее.  

https://sport24.ru/news/hockey/2019-09-07-yandeks--
budet-besplatno-translirovat-vse-matchi-nkhl-v-rossii-
plyusy-i-minusy-krupnoy-khokkeynoy-sdelki 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Команда Академии хоккея сыграла на Кубке 
Овечкина. После турнира Ови зашел к ним в 
раздевалку (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru), Казань, 7 сентября 2019) 
До финала не хватило чуть-чуть. 
"Нефтяник-2007", представляющий Академию хоккея 
Ак Барс, принял участие в Кубке Александра 
Овечкина.  
На турнире собрались 12 сильнейших команд из 
восьми регионов России 2007 года рождения. 
Соперничество было настолько плотным, что 
"Нефтяник", проиграв всего один матч из пяти на 
групповом этапе, боролся лишь за пятое место. В 
итоге альметьевцы стали шестыми. 
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Кубок Александра Овечкина проводился уже второй 
год подряд. Турнир проходил с 12 по 17 августа в 
Мытищах, а финальная игра состоялась в 
Красногорске. 12 лучших команд со всей России 
были разделены на две группы. В одной группе с 
"Нефтяником" оказались ЦСКА, СКА-Стрельна, 
"Спартак", "Трактор" и Витязь". В другой группе 
между собой играли "Крылья Советов", "Химик" из 
Воскресенска, мытищинский "Атлант", "Салават 
Юлаев", "Локомотив" и "Авангард". 
Команду Академии хоккея "Ак Барс" пригласили на 
турнир еще в прошлом сезоне. В анонсе участников 
первоначально писали, что выступит казанский "Ак 
Барс", однако Академия отправила на Кубок 
Овечкина "Нефтяник-2007".  
"По спортивному принципу на Кубок должна была 
поехать наша сильнейшая команда 2007 года 
рождения, - объясняет спортивный директор 
академии Евгений Рычков. - В Академии это команда 
"Нефтяник", которая в прошлом сезоне победила на 
первенстве Поволжья".  
Тренер "Нефтяника" Радик Гизатуллин 
рассказывает, что такой сильный турнир на 
предсезонке - это большой плюс. Во-первых, его 
ребята смогли поиграть с командами, с которыми не 
встречаются в чемпионате. "Это другой хоккей, 
всегда интересно поиграть с новым соперником", - 
говорит Гизатуллин. А во-вторых, в таких 
соревнованиях сразу видно, какие ошибки допускают 
игроки, в чем им нужно прибавить.  
ДО ФИНАЛА НЕ ХВАТИЛО ДВУХ ОЧКОВ  
Первой игрой для "Нефтяника" стал матч открытия с 
ЦСКА - одной из сильнейших команд в стране. 
"Нефтяник" уступил со счетом 4:6, и это было 
единственным поражением команды Гизатуллина на 



 

 

предварительном этапе. Выиграв оставшиеся 
четыре встречи - две в основное время и две по 
буллитам. "Нефтяник" занял третье место в группе, а 
ЦСКА в итоге играл в финале и выиграл Кубок.  
"Первое, что бросается в глаза при взгляде на ЦСКА 
- это росто-весовые показатели, - говорит 
Гизатуллин. - Габариты и стиль игры. Они играют в 
более прагматичный хоккей, больше похожий на 
взрослый. Но по движению, по скоростным 
качествам, мы оказались равны".  
"Они сразу забили нам, - продолжает тренер. - Мы 
немножко въехали, сократили счет, и в общем стало 
понятно, что играть с ними можно. Мандраж прошел, 
ребята на скамейке стали говорить, что все 
нормально, давай играть. Были качели туда-сюда. В 
третьем периоде, проигрывая 2:6, мы забили два 
гола".  
"Я считаю, что мы не уступили ЦСКА в характере, в 
желании и движении, - говорит Рычков. - Просто 
исторически так складывается, что детские команды 
ЦСКА, как правило, антропометрически выглядят 
более предпочтительно. Там все ребята крупные, у 
них идет селекционная работа, начиная с раннего 
возраста. Поэтому, конечно, нашим воспитанникам 
было тяжело играть".  
По словам спортивного директора Академии, ребята 
выглядели достойно. Конечно, немного обидно, что, 
проиграв всего одну игру, "Нефтяник" в конечном 
итоге играл только за пятое место. От первого места 
в группе команду отделили два очка.  
"ДУМАЛИ, МЫ ИЗ ДЕРЕВНИ ПРИЕХАЛИ, А МЫ СКА 
ОБЫГРАЛИ"  
После поражения от ЦСКА "Нефтяник" взял две 
буллитные серии у "Спартака" и "СКА-Стрельны". В 



 

 

этих встречах альметьевцы пропускали первыми, но 
в итоге догоняли соперника.  
Игра со "СКА-Стрельной" стала переломной в 
психологическом плане. Эта школа считается в 
Питере самой сильной. "Все игроки здоровые, где 
берут таких? - в шутку задается вопросом 
Гизатуллин. - В разговорах между моими ребятами 
постоянно звучал вопрос: "Они нашего года или 
нет?"  
Позже пересмотрев матч, тренер отмечает, что у 
СКА не было особого преимущества в игре. Моменты 
были у обеих команд: "Нефтяник" к третьему 
периоду проигрывал две шайбы, но смог сравнять и 
выиграл по буллитам.  
"Мы начали не очень. Но когда выиграли "СКА-
Стрельну", к нам начали готовиться по-другому. Как 
это мы, из глубинки Татарстана, и выиграли СКА? До 
этого думали, что мы из какой-то деревни приехали", 
- говорит нападающий "Нефтяника" Айдар 
Вильданов.  
"ПО ИГРЕ С ЦСКА НАШИ РЕБЯТА ИХ "ПЕРЕБИЛИ"  
Несмотря на поражение от ЦСКА, "Нефтяник" в 
целом показал хороший хоккей. Неудачный старт 
капитан команды Раиль Хусаенов связывает с 
недостаточным настроем. "Это была первая игра: мы 
только приехали, пока вкатились... Да и атмосфера 
тут совсем другая".  
"Было такое и в чемпионате России в прошлом 
сезоне: начинали не очень уверенно, - объясняет 
Гизатуллин. - На собраниях сейчас регулярно 
делаем на этом акцент, разминку проводим 
поактивней специально для того, чтобы лучше войти 
в игру. Причем такая ситуация может возникнуть в 
игре с соперниками любого уровня подготовки. 
Например, играли недавно с 2008 годом и в первой 



 

 

смене сразу пропустили. Это, видимо, одна из 
особенностей команды".  
Зато команда всегда борется до конца. На турнире 
"Нефтяник" выиграл все третьи периоды, кроме 
одного - в последнем матче. Все отметили, что 
"Нефтяник" не сдается до конца матча и не боится 
силовой борьбы.  
"По игре с ЦСКА наши парни "перебили" москвичей. 
Несмотря на то, что армейцы мощнее и крупнее, они 
как-то пасовали перед нашими ребятами, которые 
активно шли в отбор, в борьбу у бортов, пытаясь 
навязать свой хоккей, - говорит Рычков. - По всей 
видимости, для ЦСКА это была некомфортная 
обстановка, и в какой-то момент они потеряли нить 
собственной игры. Тогда нам и удалось сократить 
отрыв".  
То, что соперник физически сильнее, отражалось в 
силе бросков. Игрокам ЦСКА было проще выезжать 
на ворота при игре против защитников "Нефтяника". 
Эти преимущества москвичи и сумели реализовать. 
Однако по содержанию и качеству игры "Нефтяник" 
выглядел предпочтительней. Это, по словам 
Рычкова, отметил и тренер ЦСКА Андрей Конарев.  
То, что игроки ЦСКА уклонялись от силовой борьбы, 
удивило ассистента капитана "Нефтяника" 
Вильданова: "Вроде все ребята крупные, но не идут 
на борьбу. Когда к борту с ними подъезжаешь, они 
пытаются отброситься. На этом мы и пытались их 
ловить, играли более мобильно".  
На финальную игру всех ребят повезли в 
Красногорск. Это был совсем неудобный крюк для 
"Нефтяника", потому что у команды уже был 
запланирован отъезд, а ехать надо было в 
противоположную сторону от Красногорска, да еще и 
по пробкам МКАДа. Но не заехать на матч за первое 



 

 

место ребята просто не могли. На игру приехал 
Александр Овечкин. После первого периода он 
пришел в раздевалку к "Нефтянику", чтобы подарить 
подарки: сладости, кепки и футболки со своим 
автографом. По признанию самих ребят, это был 
самый запоминающийся момент всего турнира.  

http://sport.business-gazeta.ru/article/244420 

К заголовкам сообщений 

Борис Видгоф: Мы живем в этом городе и 
должны стараться сделать его комфортней 
(УралПрессИнформ, Челябинск, 7 сентября 2019) 
Хоккейный клуб "Трактор" вместе с "Фортумом" 
высадили в Саду Победы аллею лип. К акции 
присоединились спортсмены и неравнодушные 
жители Челябинска. 
В Челябинске в Саду Победы появилась новая 
небольшая аллея из 30 лип, высаженная руками 
хоккеистов и руководства команды "Трактор".. 
Для главного тренера Петериса Скудры и защитника 
Богдана Жилякова, это был первый подобный опыт, 
а на вот счету у гендиректора клуба Бориса Видгофа 
уже целая роща - сотни, если не тысячи деревьев. 
"Хорошее дело - посадить дерево. Мы живем в этом 
городе и должны стараться сделать его краше, 
комфортнее для жизни. С компанией "Фортум" мы 
уже больше 10 лет работаем вместе. Много добрых 
дел сделано. "Фортум" активно помогает развитию 
детского хоккея в Челябинске", - отметил Борис 
Видгоф.  
"Фортум" уделяет большое внимание созданию 
благоприятной среды в городах своего присутствия. 
Мы рады, что к нашей акции присоединилось много 
неравнодушных жителей Челябинска, желающих 

http://sport.business-gazeta.ru/article/244420


 

 

внести свой вклад в озеленение города. Деревья на 
Аллее энергетиков будут долгие годы украшать 
территорию парка и дарить горожанам комфорт", - 
сказал первый заместитель генерального директора 
ПАО "Фортум" Сергей Чижов.  
 Челябинцы уже давно поняли важность и 
значимость каждого дерева в городе, они активно 
выступают за новые насаждения и против любых 
вырубок. Так и команда "Трактор" старается сделать 
родной Челябинск лучше и зеленее. 

http://uralpress.ru/news/sreda-obitaniya/boris-vidgof-my-
zhivem-v-etom-gorode-i-dolzhny-staratsya-sdelat-ego-
komfortney 

К заголовкам сообщений 

Сотни жителей Ярославской области почтили 
память погибших при крушении самолета 
хоккеистов (ТАСС, Москва, 7 сентября 2019) 
Самолет с хоккейной командой "Локомотив" 
разбился 7 сентября 2011 года 
Сотни жителей Ярославской области, болельщики, 
родственники и одноклубники почтили в субботу 
память хоккейной команды "Локомотив" и 
тренерского штаба, погибших в сентябре 2011 года в 
ходе крушения самолета. Об этом в субботу 
сообщил ТАСС пресс-атташе команды Александр 
Саханов. 
"Чтится память ребят, которых уже восемь лет с 
нами нет, в мероприятиях сегодня принимают 
участие их родные, близкие, к ним присоединяются 
болельщики. С утра в поселке Туношна было много 
людей, которые по традиции приходят к месту 
крушения самолета, приносят цветы, оставляют 
клубные шарфы", - сказал собеседник агентства. 

http://uralpress.ru/news/sreda-obitaniya/boris-vidgof-my-zhivem-v-etom-gorode-i-dolzhny-staratsya-sdelat-ego-komfortney
http://uralpress.ru/news/sreda-obitaniya/boris-vidgof-my-zhivem-v-etom-gorode-i-dolzhny-staratsya-sdelat-ego-komfortney
http://uralpress.ru/news/sreda-obitaniya/boris-vidgof-my-zhivem-v-etom-gorode-i-dolzhny-staratsya-sdelat-ego-komfortney


 

 

Памятные мероприятия в Ярославской области 
начались утром с литургии и панихиды в Успенском 
кафедральном соборе, затем панихида прошла на 
Леонтьевском кладбище, где захоронены многие 
члены "Локомотива". Возложили цветы к монументу 
"Хоккейное братство" в Ярославле и почтили 
погибших спортсменов губернатор региона Дмитрий 
Миронов, представители областного правительства 
и мэрии Ярославля. 
Завершатся памятные мероприятия на территории 
мемориального комплекса в поселке Туношна, где 
потерпел крушение самолет Як-42. В 16:00, когда 
произошла авиакатастрофа, здесь состоится 
панихида с участием родственников жертв трагедии. 
В это же время автолюбители подъедут к ледовой 
арене в Ярославле, где протяжным автомобильным 
сигналом почтят память погибших хоккеистов. 
Самолет Як-42 потерпел крушение 7 сентября 2011 
года при вылете из ярославского аэропорта 
Туношна. В авиакатастрофе погибли 44 человека, в 
том числе хоккеисты основного состава хоккейной 
команды "Локомотив" и тренерский штаб. Команда 
летела в Минск на свой первый матч в рамках 
чемпионата Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) 
сезона-2011/2012. В результате происшествия 
выжил только бортинженер Александр Сизов.  

https://tass.ru/obschestvo/6857792 

Похожие сообщения (2): 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 7 сентября 2019 

• Sportbox.ru, Москва, 7 сентября 2019 

К заголовкам сообщений 

https://tass.ru/obschestvo/6857792
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1073829_V_Jaroslavle_prohodat_meroprijatija_v_pamat_o_pogibshih_khokkeistah_Lokomotiva
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1073829_V_Jaroslavle_prohodat_meroprijatija_v_pamat_o_pogibshih_khokkeistah_Lokomotiva


 

 

Они возрождали "Локомотив". Приемные 
сыновья Ярославля (Чемпионат.com, Москва, 7 
сентября 2019) 
Многие оставили яркий след в новейшей истории 
"железнодорожников". 
Практически сразу же после трагедии 7 сентября 
пошли разговоры о том, что "Локомотив" надо 
немедленно возрождать. Разговоры переросли в 
уверенность - уже 8 сентября Александр Медведев 
бывший тогда президентом КХЛ, говорил: 
"Руководство лиги скорбит о трагедии и считает, что 
"Локомотив" должен быть сохранен и восстановлен. 
И ярославский клуб будет реанимирован!". 
Варианты возрождения и заявка в ВХЛ 
КХЛ предложила взять на себя финансирование 
команды, но надо было где-то брать игроков. Было 
два варианта - собрать команду из собственной 
молодежи и провести драфт, на котором каждый 
клуб КХЛ передал бы ярославцам по одному игроку. 
Оба варианта были отвергнуты, как и моментальное 
возвращение в КХЛ. В Ярославле решили не 
форсировать события и провести год в ВХЛ: "Мы в 
клубе твердо решили, что будем создавать команду 
по тем же принципам, что проповедовали раньше. 
Кроме игровых качеств каждого хоккеиста большое 
значение для нас имеют человеческие качества 
ребят. Также будем огромное внимание уделять 
молодежи: как воспитанникам клуба, так и 
приезжающим из других команд. В этом сезоне мы 
формируемся исключительно за счет молодежи. До 1 
января мы можем пригласить по одному хоккеисту в 
возрасте до 22 лет из любого клуба КХЛ. Подчеркну, 
что каждый игрок переходит к нам добровольно, без 
малейшего намека на какое-либо давление", - 



 

 

рассказал президент клуба Юрий Яковлев в конце 
ноября 2011-го.  
Тренером назначили Петра Воробьева а команду в 
основном собирали из собственной молодежи - с 
ними специалист был прекрасно знаком. Было и 
несколько новобранцев. Многие из них стали для 
ярославской команды приемными сыновьями и 
внесли большой вклад в возрождения 
"железнодорожников". 
Команда была очень молодой - средний возраст 
меньше 21 года, только три игрока 22 лет. 
Приглашенные добровольцы сразу стали лидерами 
ярославцев в ВХЛ (дебютировала команда 12 
декабря 2011-го). Олег Яшин и Рафаэль Ахметов 
стали лучшими бомбардирами, но надолго в 
Ярославе не задержались - в ВХЛ они были хороши, 
но на уровень топ-клуба КХЛ не тянули. То же самое 
можно сказать о защитнике Ердакове.  
Из тех новичков до сих пор играет только Даниил 
Апальков - заводной, с бойцовским характером, без 
него уже невозможно представить нынешний 
"Локомотив". С сезона-2011/2012 по настоящее 
время он является лучшим бомбардиром команды, 
набрав 209 очков в 484 матчах. 
Возвращение в КХЛ 
Состав для КХЛ "Локомотив" собирал уже весной - 
подписывал контракты со свободными агентами. 
Здесь уже подбирали не только молодежь на вырост, 
но и опытных хоккеистов с именем - Калюжного, 
Колесника, Козлова. Стаффан Кронвалль 
пришедший из "Северстали", уже долгое время 
является капитаном команды, побил бомбардирский 
рекорд клуба среди легионеров, а в этом году 
подписал очередной контракт. Сергей Плотников 
пришел из "Амура" и был одним из главных героев 



 

 

"Локомотива" на протяжении нескольких лет, 
особенно в плей-офф 2014 года. Егор Аверин 
сроднился с "Локомотивом" и является одним из 
лучших снайперов клуба и ассистентом капитана.  
Но вот - воспоминания одного из первых легионеров 
нового "Локомотива" Стаффана Кронвалля: 
"Трагедия повлияла и на всех новых игроков, это 
неизбежно. Новички спрашивают, на каком самолете 
предстоит лететь, по какому маршруту, из какого 
аэропорта - того же самого или нет. Многие ребята 
живут в квартирах, где жили игроки того 
"Локомотива". Поначалу чувства были странные, я 
даже не хотел знать, кто здесь жил раньше. Никто не 
забудет эту трагедию, но для всеобщего блага надо 
двигаться дальше. Лучшее, что можно сделать, 
чтобы почтить память "Локомотива" - выиграть. Мы 
будем делать для этого все возможное".  

https://www.championat.com/hockey/article-3843683-
kak-vozrozhdali-lokomotiv-pogibshij-7-sentjabrja-2011-
goda.html 

К заголовкам сообщений 

Лемье, Гашек, Фетисов и другие хоккеисты, 
которые возвращались в спорт после перерыва 
(Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 8 сентября 2019) 
Жердев сыграл первый официальный матч за 20 
месяцев.  
Сезон Высшей хоккейной лиги только начался, но 
уже случилось как минимум одно громкое событие. 
Сегодня вернулся на площадку форвард Николай 
Жердев, пропустивший больше года. 
В январе 2018-го рижское "Динамо" во второй раз 
расторгло контракт с Жердевым из-за нарушения 
режима. А в субботу известный нападающий 

https://www.championat.com/hockey/article-3843683-kak-vozrozhdali-lokomotiv-pogibshij-7-sentjabrja-2011-goda.html
https://www.championat.com/hockey/article-3843683-kak-vozrozhdali-lokomotiv-pogibshij-7-sentjabrja-2011-goda.html
https://www.championat.com/hockey/article-3843683-kak-vozrozhdali-lokomotiv-pogibshij-7-sentjabrja-2011-goda.html


 

 

дебютировал в составе "Рязани" и не отметился 
результативными действиями в матче против 
"Звезды". 
От паузы в карьере никто не застрахован. Случается 
и так, что даже неплохие хоккеисты остаются без 
команды и пропускают целый сезон. Иногда кто-то 
выбывает надолго из-за травмы. 
Год не играл в КХЛ Евгений Артюхин, находившийся 
без контракта. Два года оставался вне игры опытный 
защитник Виталий Вишневский, который в сезоне-
2014/15 покинул "Локомотив". Новое соглашение 
Виталий подписал с череповецкой "Северсталью" 
только летом 2017-го. 
Антон Волченков пропустил чемпионат-2015/16 из-за 
травмы. Один из лучших легионеров в истории КХЛ 
Брэндон Боченски весной 2017 года объявил о 
завершении карьеры, однако спустя сезон форвард 
вернулся и помог "Барысу" выйти во второй раунд 
плей-офф. Наиболее громкое возвращение 
последних месяцев - трансфер Вячеслава Войнова, 
который тоже не выходил в официальных встречах в 
течение года. 
Вячеслав Фетисов, защитник, вернулся спустя 11 лет 
Легендарный защитник, член Тройного золотого 
клуба в 1998 году во второй раз выиграл Кубок 
Стэнли и завершил карьеру. Правда, ее пришлось 
возобновить на один матч. Фетисов еще сыграл 
спустя 11 лет в КХЛ. 
В сезоне-2009/10, когда у ЦСКА еще не было столь 
широкой обоймы, у красно-синих возникли проблемы 
с обороной. Сразу несколько защитников выбыли из 
строя, из-за чего у наставника команды Сергея 
Немчинова резко сузился выбор. Свою помощь 
предложил Фетисов. 



 

 

Титулованный защитник принял участие в армейском 
дерби. ЦСКА в той игре уступил, а Фетисов оказался 
причастен к одной из пропущенных шайб. Однако в 
истории останется не это, а его рекорд: Фетисов стал 
самым возрастным хоккеистом КХЛ, выйдя на лед в 
51 год. 
Доминик Гашек, вратарь, пропустил сезоны-2002/03 
и -2008/09 
Выдающийся вратарь, очень долго выступавший на 
высоком уровне. Гашек шесть раз признавался 
лучшим вратарем НХЛ, выигрывал Олимпиаду, 
дважды брал Кубок Стэнли. 
Пропустив сезон, Гашек вернулся в большой хоккей. 
Затем случилась очередная пауза в карьере - на этот 
раз из-за локаута. Спустя 4 года "Доминатор" вновь 
поднял Кубок Стэнли и затем снова повесил коньки 
на гвоздь. Однако еще через сезон Гашек опять 
порадовал фанатов, но уже не в "Детройте", а в 
родном "Пардубице", с которым великий чех выиграл 
экстралигу. Голкипер засветился и в КХЛ, став там 
самым возрастным хоккеистом, который провел 
полный сезон. И в 46 лет Гашек достойно смотрелся 
в воротах "Спартака". 
В 2012 году 47-летний Доминик в последний раз 
объявил о завершении карьеры. В летнем интервью 
Гашек отметил, что у него есть работа, но не 
исключил, что в будущем, возможно, станет 
президентом Чехии. 
Дарюс Каспарайтис, защитник, вернулся спустя 4 
года 
Жесткий защитник, долго игравший за океаном, 
официально завершил карьеру в 2010 году. Хотя из-
за травмы паха последнюю игру в КХЛ он провел в 
январе 2009-го. А вернулся на лед Каспарайтис в 
сезоне-2013/14. 



 

 

Защитник очень хотел сыграть на Олимпиаде за 
сборную Литвы. Поскольку Дарюс представлял 
раньше российскую сборную, ему нужно было 
вернуться в местный чемпионат. В течение четырех 
лет - с 2013 по 2017 год - Каспарайтис проводил как 
минимум один матч за "Хоккейных панков" из 
Вильнюса. А в 2018 году он сыграл на чемпионате 
мира среди команд первого дивизиона. Тогда 45-
летний Каспарайтис заработал показатель 
полезности "+5" в пяти встречах. 
Горди Хоу, нападающий, вернулся спустя 17 лет 
Первый человек, набравший в НХЛ 1000 очков. 
Хоккеист, чьим именем назван хет-трик из гола, 
передачи и драки. Хоу - легенда "Детройта", в 
составе которого Горди провел 25 сезонов. В 43 года 
форвард покинул "Ред Уингз", но не закончил с 
хоккеем, сделав двухгодичную паузу. 
После продолжительного перерыва Хоу заиграл в 
ВХА (Всемирная хоккейная ассоциация) вместе со 
своими сыновьями. В 1979 году ВХА и НХЛ 
объединились, так что Горди Хоу установил в том 
сезоне сразу несколько рекордов. Он стал самым 
возрастным игроком НХЛ, проведя матч в 52 года и 
11 дней. Хоу - единственный хоккеист НХЛ, 
выступавший в пяти десятилетиях. 
Остановимся на еще одном уникальном достижении 
Горди. В 1980-м он закончил карьеру, но 3 октября 
1997 года вышел на лед в составе "Детройта 
Вайперз" из Интернациональной хоккейной лиги. 
Тогда Хоу стал единственным хоккеистом, 
поигравшим в шести десятилетиях. На момент 
встречи Горди было 69 лет.  
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